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СЛОВО РЕДАКТОРА
Дорогие братья и сестры! 

Сердечно поздравляем вас с самым 
прекрасным праздником из всех празд-
ников, с Рождеством Христовым! Более 
двух тысяч лет назад Земля стала сви-
детелем огромного события. Важность 
этого события в том, что исполнилось 
Писание, данное Богом через пророков: 
«…ибо ныне родился вам в городе Да-
видовом Спаситель, Который есть Хри-
стос Господь». 

Темной ночью на полях Вифлеема 
раздался голос небожителя, провозгла-
сив радостную новость для пастухов! 
Эта прекрасная, радостная весть, кото-
рая разнеслась по всему миру, продол-
жает звучать в течение всех веков ко 
всем жителям Земли. Иисус Христос, во-
плотившись на земле через деву Марию, 
пришел для того, чтобы примирить лю-
дей с Богом. Несмотря на то, что прошло 
с того дня более двух тысяч лет, и се-
годня каждый человек имеет возмож-
ность через веру в Иисуса Христа по-
лучить спасение от своих грехов. Итак, 
день рождения Господа Иисуса Христа 
принес неописуемую радость всем лю-
дям, которые желают иметь прощение 
грехов и вечную жизнь с Иисусом.

Возлюбленные в Господе, друзья!

В эти особые праздничные дни все 
сотрудники журнала «Божий виног-
радник» желают вам нести эту радост-
ную весть своим родным, близким, зна-
комым и всем, кто желает Его принять. 
Расскажите и тем, кто одинок, у кого нет 
никого на этой земле. Приютите, обо-
грейте и накормите таковых, если они 
в этом нуждаются. Пусть безграничная 
любовь нашего Спасителя, проявивша-
яся через нас, будет свидетелем Христо-
вой любви, а также пусть любовь Иисуса 
освещает всю вашу жизнь негаснущим 
светом всемогущей Божьей истины! 

Благословение Господа нашего да 
пребудет с вами, с вашими семьями, 
близкими и дальними родственниками, 
соседями, коллегами на работе. Да бла-
гословит Бог ваши церкви и служителей, 
трудящихся у вас.

Мы также желаем, чтобы в Новом, 
2015 году вы получили еще больше бла-
гословений с престола Его благодати!

Здоровья вам, счастья, мира, благо-
получия и Божьего руководства в вашей 
жизни!

П о д п и с к а  н а  ж у р н а л  « Б о ж и й  в и н о г ра д н и к »
Прошу выслать журнал по следующему адресу
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Всякий раз, когда мы переступаем новогодний рубеж, 
нас наполняют особые чувства ожидания чего-то 

необычного, чего-то нового. Нам кажется, что-то 
таинственное ожидает нас впереди. Мы поем: «Что с собой 
принесет нами встреченный год? Смерть иль пир, смерть 
иль пир, бурю сердца иль мир?». С течением времени эти 
чувства притупляются до наступления следующего года.

В действительности, не только каж-
дый новый год несет в себе нечто таин-
ственное, но и каждый новый день — 
это тайна для нас, ибо мы никогда не 
знаем, что нам принесет каждый но-
вый день. Поэтому очень важно, всту-
пая то ли в новый год, то ли в новый 
день, знать, кому принадлежит наша 
жизнь и чьего совета и руководства 
мы должны слушаться, чтобы не потер-
петь кораблекрушение в нашей духов-
ной и материальной жизни. Как в том 
же христианском гимне поется: «Что 
грядет — нам темно, но мы знаем одно: 
с нами Тот, с нами Тот, Кто нас к небу 
ведет. С нами Вождь, полный сил, Кто 
врага победил; Он сулит, Он сулит нам 
охрану и щит».

Для того чтобы получить наставле-
ние из Священного Писания в эту но-
вогоднюю пору, вспомним 27 главу из 
Книги Деяния святых апостолов.

В этой главе описано событие, 
происшедшее во время последнего 

ТИХАЯ ГАВАНЬ ЕГО ЦАРСТВА

Вячеслав Цвиринько
председатель комитета ТО,  
г. Фресно, США

Дорогие друзья! Сердечно всех вас приветствую и от души поздравляю с Новым годом!

4   | БОЖИЙ ВИНОГРАДНИК    6 43 2014

Чек выписывайте на 
Pacific Coast Slavic Baptist Association.

  Новый подписчик

  Продолжение подписки

  Пожертвование на журнал

  Перемена адреса

Подписка для США и Канады
1 год ($30) 2 года ($60)

Подписка для стран СНГ
1 год ($40) 2 года ($80)

К оплате принимаются чеки и денежные переводы.

Вы также можете сделать подарок своим друзьям. 
Оплатите журнал и заполните подписной талон на их имя.



путешествия апостола Павла в Рим. 
Совершал он это путешествие, будучи 
узником, по-нашему — заключенным, 
под охраной римских воинов. Ока-
зался он узником, вернувшись в Иеру-
салим после своего очередного мис-
сионерского путешествия. Ассийские 
иудеи возмутили народ против него, 
и апостол Павел был арестован.

Восемь лет моей юности были свя-
заны с морским учебным заведением. 
Приходилось бывать в далеких рей-
сах. Пересекал Атлантический океан, 
заплывал в Северный. Бороздил Сре-
диземное, Адриатическое, Эгейское, 
Черное и другие моря. Что такое 
шторм в открытом море или океане, 
мне знакомо не из книг только. По-
этому мне нетрудно представить ощу-
щения и переживания тех, кто были на 
корабле вместе с апостолом Павлом. 
Морская стихия — жестока и непред-
сказуема, что и подтверждает прочи-
танная история.

Проанализируем описанное со-
бытие и попытаемся извлечь важные 
уроки для нас с вами, хотя в большин-
стве своем и сухопутных жителей, но 
все же не редко встречающихся со 
штормами, порой не менее жестокими, 
чем описанные в этом повествовании. 
Отличие в том, что штормы эти про-
исходят не на Черном или каком-то 
другом море, а в нашей с вами жизни. 
«Страшно бушует житейское море, 
сильные волны качают ладью»… Поем 
мы в одном из гимнов.

Итак, мы видим, что на пути в Рим 
корабль, пассажирами которого были 
арестанты, направлявшиеся в столицу 
Римской Империи, чтобы предстать 
перед высшим судом страны, достиг 
места с красивым названием «Хоро-
шие Пристани». Время года было не-
благоприятным для плавания, нередки 
были сильные штормы. Такое время 
лучше переждать где-то в гавани. Од-
нако Хорошие Пристани хоть и назы-
вались красиво, но к зимовке не были 
приспособлены. Поэтому сотник, воз-
главлявший охрану узников, и на-
чальник корабля, капитан по-нашему, 

всячески хотели покинуть эти Хоро-
шие Пристани и добраться до бли-
жайшего, более благоустроенного ме-
ста под названием Финик (пристань на 
острове Крит).

Апостол Павел, не раз путешество-
вавший по морю и научившийся пред-
видеть грядущий шторм, а также, воз-
можно, получивший откровение от 
Господа, советовал воздержаться от 
рискованного плавания и лучше пере-
зимовать в неблагоустроенном месте 
с красивым названием, чем оказаться 
в пучине морской. К сожалению, к его 
словам не прислушались.

Подул южный ветер, и мореходы, 
подумавши, что уже получили жела-
емый попутный ветер, отправились 
в путь. Не успели они выйти из гавани, 
как попутный южный ветер сменился 
бурным ветром называемым эврокли-
дон. Он относился к разряду так назы-
ваемых «левантских бурных ветров», 
и свирепствовал с одинаковой силой 
во всех направлениях между северо-
востоком и юго-востоком. Кстати, 
крепкий ветер, о котором говорится 
в книге пророка Ионы, очевидно, 
также принадлежал к разряду левант-
ских бурнух ветров.

Из-за сильного шквального ветра 
корабль потерял управление и был от-
дан на волю волн. После долгих че-
тырнадцати дней мытарств, выбро-
сив в море вещи и груз ради облегче-
ния корабля, мореплаватели, наконец, 
заметили землю и с великой опасно-
стью для жизни выбросились на берег 
и спаслись. Эта история имеет счаст-
ливый конец. Не все такие драматиче-
ские истории заканчиваются так срав-
нительно благополучно.

В этой истории, я думаю, мы можем 
отождествить с кораблем, бросаемом 
волнами в море, как жизнь отдель-
ного человека, так и жизнь группы лю-
дей; как жизнь отдельной церкви или 
группы церквей, так и жизнь целой 
страны.

Жизнь — это море…
Валерий Гибалюк, Украина

Жизнь — это море с подводными рифами.
Жизнь — это трудный извилистый путь.
Жизнь — это песня со сложными рифмами
И с чувством, сжимающим грудь.

Жизнь — это речка, что вдаль убегает,
Несущая вод темных пенистых муть.
Кто жизнь понапрасну не расточает,
Сумеет познать ее суть.

И к вечному Богу найдет он дорогу,
Пройдет каменистый, извилистый путь.
Любовь в его сердце заменит тревогу,
О прошлом поможет забыть, зачеркнуть.

Ведь знает Господь все пути совершенно,
С дороги поможет нам Бог не свернуть.
Все рифы и мели Он знает отменно
И в мирную гавань введет отдохнуть.

Там тихая пристань нас всех ожидает,
Желающих к Господу сердцем прильнуть.
Объятья Спасителя, радости рая —
Награда за пройденный путь.
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Анализируя события, описанные 
в этой истории, можно сделать следую-
щие выводы для нашей жизни.

Во-первых, необходимо отме-
тить, что описанная история происхо-
дит с благословенным служителем Бо-
жьим, апостолом язычников, Павлом, 
призванным на служение Самим Го-
сподом Иисусом Христом через откро-
вение. Кстати, это не первое его такое 
драматичное приключение. Во Втором 
послании к коринфянам он так опи-
сывает свою жизнь служения: «Хри-
стовы служители? В безумии говорю: 
я больше. Я гораздо более [был] в тру-
дах, безмерно в ранах, более в темницах 
и многократно при смерти. От и удеев 
пять раз дано мне было по сорок [уда-
ров] без одного; три раза меня били 
палками, однажды камнями побивали, 
три раза я терпел кораблекрушение, 
ночь и день пробыл в пучине [морской]; 
много раз [был] в путешествиях, в опас-
ностях на реках, в опасностях от раз-
бойников, в опасностях от единопле-
менников, в опасностях от язычников, 
в опасностях в городе, в опасностях 
в пустыне, в опасностях на море, в опас-
ностях между лжебратьями, в труде 
и в изнурении, часто в бдении, в голоде 
и жажде, часто в посте, на стуже и в на-
готе» (11:23–27). Как видите, жизнь его 
была далека от блаженства и безмятеж-
ности.

Этот факт говорит нам о том, что 
жизнь тех, кто посвятили себя на слу-
жение Господу, не будет освобож-
дена от опасностей и пережива-
ний. Как раз справедливо обрат-
ное — житейские штормы и бури бу-
дут неотъем лемой частью жизни та-
ковых людей. Некто сказал: «Хочешь 
служить Господу, приготовься к иску-
шению». И жизнь подтверждает эту 
истину. Поэтому не будем смущаться, 
если в ответ на нашу ревность в слу-
жении Богу мы встретимся с бурей 
клеветы, непонимания, зависти, фи-
зических угроз и притеснений.

Второй урок в следующем. Как мы 
прочитали, корабельщики, заметив юж-
ный ветер, подумали, что уже получили 

желаемое — а именно, попутный ветер. 
Как видим, они жестоко ошиблись. Же-
лания — движущая сила нашей жизни. 
Одно из самых страшных состояний че-
ловека — это пассивность, это когда он 
ничего не хочет. Такого человека нечем 
мотивировать. Не менее опасно состоя-
ние, когда человек ошибается при осу-
ществлении своих желаний. Как много 
тех, кто приходят к свадебному алтарю, 
веря, что они осуществляют свое завет-
ное желание — связывают свою судьбу 
с человеком, которого, как им кажется, 
они любят очень крепко. А на самом 
деле их влечет друг к другу лишь плоть, 
и никакой любви в ее подлинном зна-
чении там и близко нет. В результате 
очень скоро они оказываются в эпицен-
тре житейской бури по имени «семей-
ная драма». Некто сказал: «Брак с хо-
рошей женщиной, что гавань в буре 
жизни, а брак со своевольной женщи-
ной, что буря в гавани».

Сколько тех, кто, получив разреше-
ние на переезд в Америку, радовались 
и ликовали, думая, что получили осу-
ществление ожидаемого и теперь их 
ждет счастье в новом краю за океаном. 
Но приехав сюда и пожив немного, они 
обнаруживают, что счастье, как та ле-
гендарная жар-птица, упорхнуло не-
заметно где-то на перелете из Москвы 
в Нью-Йорк. При общении с некото-
рыми иммигрантами в Америке у меня 
часто складывается впечатление об их 
состоянии, как об этом корабле в бушу-
ющем море: все родное, до боли знако-
мое и привычное осталось за океаном, 
на родине, а здесь все так непривычно! 
Там, за океаном, был труд и служение, 
в тебе нуждались, ты был полезен или 
полезна. А здесь, в этой своего рода 
американской Тихой Пристани, все есть 
для комфорта и уюта плоти, но духу 
так неуютно! И нет никакой надежды 
на лучшее в будущем. Итак, не всегда 
то, что кажется нам исполнением на-
ших мечтаний или желаний, является 
на самом деле таковым. Поэтому будем 
очень осторожны с тем, что мы прини-
маем за исполнение наших желаний.

Третий урок в следующем. Сотник 
имел право принять решение остаться 
в Тихой Пристани по совету апостола 
Павла или же отправиться в путь по 
предложению кормчего и начальника 
корабля. Как мы знаем, он предпочел 
послушаться последних и тем самым 
навлек на себя и всех путников боль-
шие переживания.

Советы других людей играют боль-
шую роль в нашей жизни. Мы даже не 
замечаем порой, как чей-то совет или 
мнение подталкивает нас к принятию 
решений, последствия от которых мы 
ощущаем всю свою жизнь. Ехать в Аме-
рику или нет, куда пойти учиться, с кем 
вступить в брак, какой купить дом или 
машину…

Советники в жизни — всегда рядом 
с нами, с добрыми намерениями или не 
очень; знающие ту область жизни, в ко-
торой дают совет или нет; имеющие 
страх Божий или нет. Часто мы не знаем 
этого, потому что  только Бог знает, чем 
наполнено сердце человека, дающего 
совет.

Известный библейский пример — 
два разных совета, данных мятеж-
ному сыну царя Давида, Авессалому, во 
время его восстания против отца сво-
его. Два советника, Ахитофела и Ху-
сий, советовали совершенно противо-
положное. Авессалом поступил по со-
вету Хусия, и это привело к его пора-
жению (2 Цар. 16:20–17:14). Также со-
вет, данный Амнону его хитрым дру-
гом Ионадавом о том, как завладеть де-
вушкой Фамарью, которую Амнон по-
любил. Читающие Библию знают, что, 
послушавшись этого совета, Амнон со-
вершил гнусное преступление, обесче-
стил невинную девушку. Впоследствии 
Амнон был убит за совершенное изна-
силование Фамари по повелению Авес-
салома, брата Фамари. Послушание со-
вету Ионадава стоило Амнону его че-
сти и самой жизни.

Поэтому очень важно быть осторож-
ными в принятии советов людских и ис-
кать более водительства Божьего, чем 
мудрости человеческой. Премудрый 

1
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Екклесиаст советует: «Соблюдающий 
заповедь не испытает никакого зла: 
сердце мудрого знает и время, и устав, 
потому что для всякой вещи есть свое 
время и устав; а человеку великое зло 
оттого, что он не знает, что будет. И как 
это будет — кто скажет ему?» (8:5–7). 
Чтобы знать и время, и устав и иметь 
способность отличать худые советы от 
добрых, нужно ходить в страхе Божьем 
и исполнять заповеди Господни.

И четвертый урок в том, что мы ви-
дим, как Бог контролирует развитие 
событий в этой истории. План Божий 
был в том, чтобы Павел проповедовал 
в Риме, и Он доводит Свой план до ис-
полнения, не взирая ни на какие обсто-
ятельства — жестокая буря на море, 
у гроза убить всех узников, включая 
апостола Павла, необходимость вплавь, 
в студеной воде, добираться до берега 
с тонущего корабля. Ничто не могло 
помешать исполнению Божьего наме-
рения, которое Он открыл Павлу, когда 
тот находился под арестом в крепости, 
явившись и сказав ему: «Дерзай, Павел, 
ибо как ты свидетельствовал обо Мне 
в Иерусалиме, так надлежит тебе сви-
детельствовать и в Риме» (Деян. 23:11). 
Апостол Павел был движим о дним 
желанием — исполнить план Божий 
в своей жизни, чего бы это ему не сто-
ило. Он вручил себя в Божьи руки, и Бог 
использовал его в Своих божественных 
целях.

Бог контролирует развитие событий 
и сегодня. Как историю развития всего 
человечества в целом, так и историю 
жизни отдельного человека, историю 
развития отдельной церкви. Если цель ю 
нашей будет исполнение Его воли 

и планов, то Он проведет нас через все 
жизненные штормы и бури и употре-
бит нас там и так, как Ему угодно. Со-
знание этого факта должно придавать 
нам смелость в трудных жизненных об-
стоятельствах и делать нас способными 
ободрять других в, казалось бы, безвы-
ходных жизненных ситуациях, подобно 
тому, как это сделал апостол Павел на 
четырнадцатый день шторма.

Мы вступаем в новый год. Этот мо-
мент можно сравнить с выходом кора-
бля в очередной рейс в море. Что ожи-
дает нас в этом «рейсе»?

✓ Наверняка, нас встретят штормы, 
не обязательно угрожающие на-
шей жизни, но причиняющие пере-
живание и скорбь. Не будем сму-
щаться. Бог не обещал нам безмя-
тежную жизнь в следовании за Ним. 
Он обещал ввести нас в блаженную 
гавань в конце нашего жизненного 
пути.

✓ Непременно наше сердце посетят 
множество различных желаний. Бу-
дем осторожны в том, что мы будем 
принимать за осуществление этих 
желаний.

✓ Рядом с нами всегда будут те, кто 
будут нам советовать. Будем внима-
тельно выслушивать эти советы, но 
будем исполнять те, которые согла-
совываются с откровением Божьим, 
данным нам в Его Слове.

✓ И будем помнить, что Бог контроли-
рует ситуацию. Не будем чрезмерно 
отчаиваться, невзирая на то, как бы 
ни была жестока житейская буря, 
постигшая нас. Последнее слово 
всегда принадлежит Богу.

Обетование, некогда данное Богом 
Израилю, я уверен, мы можем приме-
нить к себе и сегодня: «Не бойся, ибо 
Я искупил тебя, назвал тебя по имени 
твоему; ты Мой. Будешь ли переходить 
через воды, Я с тобой, через реки ли — 
они не потопят тебя; пойдешь ли че-
рез огонь — не обожжешься, и пламя не 
опалит тебя. Ибо Я Господь, Бог твой, 
Святой Израилев» (Ис. 43:1–3).

Да будет это обетование Божье но-
вогодним пожеланием для всех нас, до-
рогие друзья!

Для тех же, кто еще не знает святого 
и вечного Бога как своего Отца Небес-
ного, кто не восстановил свои отноше-
ния с Ним через веру в Иисуса Христа, 
Его Сына, для вас моим пожеланием бу-
дет сделать это в новом году. Поспе-
шите совершить это! Как было сказано 
в начале, мы не знаем, что принесет 
нам новый год. Поэтому будем спешить 
сделать самое важное решение в нашей 
жизни — решение вверить свою жизнь 
в руки Того, Кто силен провести нас 
через все жизненные бури и штормы 
и ввести в подлинно тихую гавань Его 
Царства.

Да поможет и благословит вас 
в этом Господь! Аминь.

4
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23–25 октября во Второй славянской церкви города 
Сакраменто состоялся 77-й отчетно-выборный 

съезд Тихоокеанского объединения евангельских 
христиан-баптистов.

На Съезд прибыли 228 делегатов из 
церквей Тихоокеанского объединения 
из разных штатов Америки. Были также 
гости из Украины, России, Молдовы: ру-
ководители христианских союзов, мис-
сий, семинарий. Среди них — извест-
ные проповедники и служители: Алек-
сандр Сипко, Павел Трошин, Констан-
тин Андриевский, Михаил Савин, Ан-
дрей Бондаренко и другие. Все они уча-
ствовали в семинарах и проповедях. За 
основу темы Съезда «Исполняй служе-
ние твое» (2 Тим. 4:5) был взят текст из 
Писания: «Сделай так, как говоришь» 
(Быт. 18:5). Многочисленные выступа-
ющие на Съезде акцентировали вни-
мание на том, насколько важно было 

всегда, и особенно сегодня, для совре-
менной церкви — отображать слова Пи-
сания в реальной жизни и служении.

Главными спикерами Съезда 
были: руководитель миссии Connect 
International в Сакраменто и предсе-
датель совета руководства Донецкого 

христианского университета, Алек-
сей Мельничук; координатор по вопро-
сам открытия новых этнических церк-
вей при Калифорнийском отделении 
Южного баптистского союза, Анато-
лий Агеев; миссионер и представитель 
института «Precept Ministries’ по ин-
дуктивному изучению Библии, Алексей 
Тентюк; координатор служения «Мамы 
в молитве» в Молдове, Марианна Дуб-
чак; председатель Межфракционной 
депутатской группы «За духовность, 

СОВЕРШАТЬ СВОЕ 
СЛУЖЕНИЕ…
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нравственность и здоровье Украины», 
Павел Унгурян. Гость из Австралии, пас-
тор церкви в г. Бризбен, Эмиль Рагимов, 
проводил семинар на тему «Специфика 
служения иммигрантам — австралий-
ский контекст и опыт». Он также про-
поведовал на вечерних богослужениях.

Было почерпнуто много духовно-на-
зидательной истины на семинарах о па-
сторском, сестринском, миссионерском, 
молодежном, подростковом, детском 
и тюремном служениях.

Богослужения сопровождались хва-
лой Господу с участием хора «Глория» 
Второй славянской баптистской церкви 
(регент Оксана Свитящук), молодеж-
ного хора этой же церкви (регент Анна 
Гулегина), хора «Светлый миг» (ре-
гент Владимир Мохов), камерного хора 
«О азис» (регент Анжела Дядченко).

На одной из общих сессий в состав 
Объединения были приняты три новые 
церкви: «Свет спасения» (Carmichael, 
пастор Павел Ломов), «Избери жизнь» 
(Fife, WA, пастор Юрий Сенченко), «Бла-
гая Весть» (Tacoma, WA, пастор Василий 
Ступин). Рассматривался также вопрос 

о заключении партнерских отношений 
с организацией «Precept Ministries».

После отчетов представителей ко-
митета Объединения и утверждения 
бюджета состоялись выборы. Канди-
даты на служение председателя пред-
ложили свои программы. Во время под-
счета голосов были заслушаны отчеты 

о служении молодежного отдела (Ев-
гений Бардош) и миссионерского (Вя-
чеслав Гладыш). Сарра Зуева пред-
ставила материал о служении лагеря 
«Sierra Pines».

Новым председателем Тихооке-
анского объединения на следующие 
два года избран Вячеслав Цвиринь ко. 
Были также представлены служи-
тели, вошедшие в состав комитета 
Объединения: заместители предсе-
дателя — Михаил Авраменко и Нико-
лай Бугриев, секретарь — Сергей Ло-
пуга, а также члены комитета — Ва-
лерий Брутский-Стемпковский, Вик-

тор Зинченко, Алексей Козорезов, Ва-
лерий Конопелкин, Иван Милеев, Яро-
слав Прихитько, Иосиф Шеремет.

Молитву об избранных служителях 
совершил брат почтенного возраста, 
Андрей Прокопчук.

Завершился Съезд богослужением, 
на котором состоялась Вечеря Господня.

Да благословит Господь тружени-
ков нашего Объединения, чтобы они 
ревностно совершали служение свое во 
славу Бога, чтобы еще многие души об-
рели спасение во Христе благодаря их 
свидетельству о Нем и святой жизни.

Ирина Кархут
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Недавно в Сакраменто 
состоялся 77-й 

отчетно-выборный 
съезд Тихоокеанского 
объединения евангельских 
христиан-баптистов. Одним 
из гостей Съезда был Эмиль 
Рагимов, проводивший 
семинары и выступавший 
с проповедями.

Он родился в Баку в традиционной 
мусульманской семье. В студенческие 
годы услышал Благую Весть и принял 
Христа как своего личного Спасителя. 
Позже заключил с Господом завет в по-
местной бакинской церкви евангельских 
христиан-баптистов. Там же был рукопо-
ложен, и в разные времена нес служение 
диакона, пресвитера и секретаря Союза 
баптистов.

В 2001 году переехал в город Брис-
бен, Австралия, и, получив теологиче-
ское образование, принял пасторское 
служение в Славянской баптистской 
церкви этого города.

Эмиль Рагимов — выпускник универ-
ситета иностранных языков г. Баку и тео-
логической семинарии г. Брисбен. Полу-
чил также высшее юридическое образо-
вание в университете штата Квинсленд.

Он пастор в г. Брисбен, старший 
пресвитер этнических церквей штата 
Квинсленд, председатель Славянского 
Союза ЕХБ Австралии. Работает над док-
торской диссертацией по этническим во-
просам. Женат, имеет двух детей.

Своим опытом в служении в контек-
сте иммиграции он делится в интервь ю 
с нашим корреспондентом, Ириной 
Кархут.

Корреспондент: — Эмиль, расска-
жите немного об основании баптист-
ского братства в Австралии.

Эмиль Рагимов: — Славянское еван-
гельско-баптистское служение в Австра-
лии зародилось в прошлом столетии. 
Русско-украинская эмиграция в Австра-
лию была не только из Европы, но и из 
Азии, главным образом из Китая и Пер-
сии. Некоторые эмигранты из Китая смо-
гли прибыть в Австралию еще перед Вто-
рой мировой войной. Большинство же 
славянских церквей в Австралии возни-
кло в послевоенное время. Наша цер-
ковь в городе Брисбен — первая из всех 
славянских общин, которые зародились 
в Австралии. Ее основатель — брат Геор-
гий Березов, в прошлом офицер царской 
армии, иммигрировал в Китай, и там уве-
ровал в Иисуса. Потом он переехал в Ав-
стралию, где помогал тысячам славян-
ских эмигрантов.

Корр.: — Известно, что христи-
анская иммиграция в Австралии 

приостановилась после семидесятых 
прошлого века. Верующие не могли 
больше рассчитывать на рост славянских 
церквей за счет эмигрантов-беженцев…

Э. Р.: — Да, братья рассказывали мне, 
что в то время славянские традиции, рус-
ский и украинский языки, стиль богослу-
жений еще сохранялись. Это был своего 
рода «кусочек» России или Украины за 
рубежом. Но со временем все резко из-
менилось… Дети подросли, их основным 
языком общения стал английский.

Почти за десять лет пасторского слу-
жения мне пришлось многое переосмы-
слить, в основном — в изменении мето-
дов проведения богослужений.

Корр.: — Вам пришлось поменять 
форму, при этом не идя на компромисс 
с евангельским учением?..

Э. Р.: — Именно так. Сегодня нужны 
подготовленные проповедники, нужны 
служители, которые имели бы опыт ра-
боты с людьми образованными, интел-
лектуальными.

МИССИЯ ЦЕРКВИ – 
провозглашать Евангелие

10   | БОЖИЙ ВИНОГРАДНИК    6 43 2014



Корр.: — Наверное, пришлось пе-
ресмотреть и статус английского языка 
в проведении богослужений?

Э. Р.: — В основном наши служения 
на русском языке, но мы всячески поощ-
ряем к проповедям и на английском. При 
этом существует синхронный перевод (с 
английского на русский, и с русского — 
на английский). Наши молодежные об-
щения проходят на английском, в Вос-
кресной школе преподавание на рус-
ском только для дошкольников. Гимны 
мы поем и на русском, и на английском 

языках. В нашей церкви есть семьи, где 
супруг австралиец, а супруга русская или 
украинка. Все они имеют возможность 
получать назидание от проповеди на до-
ступном им языке.

Австралия — страна эмигрантов, 
каждый четвертый в ней — эмигрант. 
Все люди нуждаются в Евангелии, не-
зависимо от расы или национальности. 
Кроме того, многие дети эмигрантов 
также родились и выросли в Австралии. 
Английский стал их первым языком. Мы 
делаем все возможное, чтобы донести 
им Слово Божье и чтобы они остались 
в нашей церкви. Мы стали частью австра-
лийского народа, при этом оставаясь 

русскоязычными этническими славя-
нами. У нас в церкви есть эмигранты во 
втором и третьем поколениях, которые 
уже не говорят на русском или на укра-
инском. Тем не менее, они идентифици-
руют себя как славяне, поскольку мо-
рально привязаны к своему этносу. Вне-
дрив английский, мы смогли сохранить 
славянскую самобытность, и при этом не 
растерять людей, которые ушли бы в ав-
стралийские церкви. Иногда приглашаем 
талантливых австралийских проповед-
ников, с которыми тесно сотрудничаем. 
Мы — одно братство во Христе.

Корр.: — Современная славянская 
иммиграция в Австралии — это люди, 
приехавшие по профессиональной, ра-
бочей или трудовой визах. Приходят 
ли они в церковь?

Э. Р.: — Да, современная имми-
грация — это своего рода элита. Мно-
гие из эмигрантов — кандидаты наук, 
врачи, инженеры. И для того, чтобы 
иммигрировать в Австралию, им необ-
ходимо знать английский язык и иметь 
опыт работы по специальности. Мы 
стараемся разрушить ненужные ба-
рьеры для свидетельства им о Хри-
сте, поскольку у неверующих нет по-
нятия о церковной субкультуре или 

о церковной терминологии. Большин-
ство из новоприбывших эмигрантов — 
своего рода социальные сироты, у ко-
торых нет родственников за рубежом. 
Стараемся помочь им освоиться в чу-
жой стране, показать им любовь Го-
сподню в действии. При этом в нена-
вязчивой форме приглашаем их на бо-
гослужения. И многие остаются, при-
ходят к Богу. Конечно, в церкви должна 
быть семейная, дружеская обстановка, 
чтобы люди были окружены забо-
той… Мне кажется, у нас, в Австралии, 
и у вас, в Америке, проблемы очень по-
хожие: ведь и ваши церкви уже не в та-
ком количестве пополняются за счет 
приезда религиозных беженцев…

Корр.: — И все более актуальным 
становится вопрос проповеди на ан-
глийском в условиях иммиграции.

Э. Р.: — Я глубоко убежден: преобла-
дающей мотивацией служения должен 
быть не этнос, а люди, которые нужда-
ются в спасении. Миссионерский под-
ход — умалиться до уровня того, кому 
проповедуешь. У нас церковь не пере-
стала быть славянской из-за проповеди 
на английском; у нее просто появился 
английский оттенок. Научить и сохра-
нить родной язык — это миссия семьи, 
а не церкви, ведь церковь — это не школа 
лингвистики. Ее миссия — провозгла-
шать спасение в Иисусе Христе. Повеле-
ние Христа остается неизменным — идти 
и благовествовать Евангелие всем наро-
дам. Мы не забываем славянских корней 
и традиций, продолжаем выпускать жур-
нал «Братские вести», поддерживаем 
миссионеров в странах бывшего СССР. 
При этом ищем более эффективные ме-
тоды, которые способствовали бы сохра-
нению здравого учения в условиях им-
миграции.

Корр.: — Да благословит Господь 
Ваш труд, чтобы еще многие сердца обра-
тились к Нему через Ваше служение!

Религия в Австралии
Австралия является многоконфессиональной страной и не имеет официальной религии.

Христианство является преобладающей верой Австралии. По данным переписи 2006 года, круп-
нейшим, по численности, вероисповеданием является католицизм, которому принадлежат 25,8% на-
селения. Следующей крупной конфессией является англиканство, которой придерживаются 18,7%. 
Члены других христианских конфессий составляют 19,4% населения.

Религиозные меньшинства Австралии также исповедуют буддизм (2.1% населения), ислам (1.7%), 
индуизм (0.7%) и иудаизм (0.4%). 2% процента населения заявили, что придерживаются других рели-
гий, которые включают в себя сикхизм и коренные 
верования, также 18.7% заявили, что не придержи-
ваются никакой религии, 11.2% воздержались.

Конституция Австралии запрещает правитель-
ству устанавливать государственную религию и вме-
шиваться в свободу вероисповедания, однако же, от-
дельные штаты свободны в изменении своих собст-
венных конституций и могут диктовать религиозную 
жизнь, хотя таких прецедентов еще не было. Отноше-
ния между правительством Содружества и религи-
ями гораздо свободнее, чем в Соединенных Штатах. 
С правительством работают религиозные организа-
ции, которые обеспечивают образование, здравоох-
ранение и другие социальные услуги. Карта распространения христианства на 

континенте Австралия на 2012 год.
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Времена гонений на евангельскую церковь в бывшем 
СССР были отмечены тяжкими страданиями среди 

верующих. Но не только страдания — отличительная 
особенность той эпохи. Этот период отмечен множеством 
свидетельств о верности Бога явленной в жизнях 
тружеников Христовых. Один брат рассказывал историю, 
которую ему передал родственник-штундист.

Во времена сталинских репрессий за-
брали пятнадцать верующих и повезли их 
этапом в Сибирь. Вывели их в поле и за-
ставили копать могилу. Сказали: «У вас 

есть шанс отказаться от христианских 
убеждений». Десять из них отказались, 
осталось пятеро. Десятерым предате-
лям дали винтовки и сказали: «Стреляйте 

в своих братьев». Те подняли винтовки, 
лязгнул затвор… Но выстрел оказался 
холостым. Тогда чекисты пятерых верных 
братьев отвели в сторону, а десятерых 
предателей расстреляли. Так чекисты, по 
приказу свыше, выявляли тех, кто истинно 
верующий. Верные братья были отправ-
лены в Сибирь, но им сохранили жизнь.

Они проявили верность Богу в том, 
что они делали для Его славы — в своей 
стойкости в критической ситуации. Но 
что же побуждало их так довериться 
Богу? Предать Ему свою судьбу? Шаг-
нуть в неизвестность? Закрыть глаза на 
реальную опасность? Смотреть смерти 
в лицо? На эти вопросы хорошо ответит 
следующий стих из Библии: «…если мы 
неверны, Он пребывает верен, ибо Себя 
отречься не может» (2 Тим. 2:13). Ни-
когда и не при каких обстоятельствах 
Бог не отказывается от Своих слов, все 
Его действия полностью соответствуют 
Его слову. Быть верующим — значит, не 
только верить в существование Бога, но 
и знать Самого Бога. Понимать каков 
Он, Бог, и поступать в своей жизни в со-
ответствии с этим пониманием. Именно 
так поступали эти и многие другие мис-
сионеры и евангелисты, о которых невоз-
можно сегодня вспоминать без восхище-
ния в сердце. Что заставляло их прояв-
лять такую верность Богу? Ответ прост. 
Вера в Божью верность! Сам Бог явля-
ется верным Богом. Таким Богом, в Чьей 
верности сомневаться было бы дерзко 
и глупо. Таким Богом, Чья верность не-
сравненно выше и тверже любой челове-
ческой и даже ангельской верности.

Верность Бога означает, что Бог 
всегда исполняет то, что Он обещает. 
Верность является одним из передава-
емых нравственных Божьих атрибутов. 
Хотя не все богословы выделяют Божью 

ВЕРНОСТЬ БОГА, 
ЯВЛЕННАЯ В ЕГО ОТНОШЕНИЯХ С ЧЕЛОВЕКОМ
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верность как отдельный атрибут, соот-
нося ее к одному из аспектов Божьей 
истинности, но перед нами не стоит за-
дача доказывать или опровергать этот 
факт. Перед нами стоит цель, прежде 
всего, исследовать, как Бог проявляет 
верность в отношении к человеку. Итак, 
Бог является верным Богом. Что же это 
значит? А значит это следующее.

Бог верен, обещая людям 
вечное спасение.

В своей беседе с Никодимом Ии-
сус заявил: «Верующий в Него не су-
дится, а неверующий уже осужден, по-
тому что не уверовал во имя едино-
родного Сына Божиего» (Ин. 3:18). Это 
означает, что ни что: ни добрые дела, 
к которым призвал Бог верующих, ни 
родственные или дружеские связи 
с верующими людьми, ни принадлеж-
ность к какому-то определенному на-
роду или расе, и даже ни какие риту-
алы и таинства — не гарантируют че-
ловеку обретение спасения от Божьего 
гнева. Но лишь Сам Бог дает эту гаран-
тию. И сомневаться в Его обещании — 
значит, сомневаться в верности Бога 
и называть Его лжецом.

Бог верен, обещая людям, вечное спасе-
ние, и это означает, что Он верен и в сохра-
нении этого спасения. Как и пишет об этом 
апостол Павел: «Который и утвердит вас 
до конца, [чтобы вам быть] неповинными 
в день Господа нашего Иисуса Христа. Ве-
рен Бог, Которым вы призваны в общение 
Сына Его Иисуса Христа, Господа нашего» 
(1 Кор. 1:8–9). То, что ожидает верующего 
человека, — это не суд, а спасение. И дости-
гается оно посредством верности Бога, ко-
торый освящает и преображает верующего 
человека силой Евангелия.

Бог верен, обещая людям 
помощь в скорбях.

Весь 90 Псалом, и особенно 15 стих, 
свидетельствует о верности Бога че-
ловеку в постигших его скорбях: «Воз-
зовет ко Мне — и услышу его; с ним 
Я в скорби; избавлю его и прославлю 
его…»

Стоит отметить, что утверждение 
о помощи Бога человеку в скорбях упи-
рается в проблему существования зла 
во Вселенной. Иными словами, можно 
выразить это так: «А почему же Бог во-
обще не устранит зло, чтобы человеку 
не пришлось страдать?». Хороший от-
вет на этот вопрос дает Джон Блан-
шард в книге «Кончился ли срок годно-
сти у Бога?».

Часто люди страдают по собствен-
ной инициативе. Курильщики, игнори-
рующие предупреждения врачей, бо-
леют раком легких или испытывают сер-
дечную недостаточность; алкоголики 
страдают от цирроза печени; наркоманы 
и люди, ведущие беспорядочную поло-
вую жизнь, заражаются СПИДом и уми-
рают… Это же касается и обжор, ко-
пающих себе могилу ножом и вилкой, 

и трудоголиков, обеспечивающих себе 
нервное расстройство, и бесчисленной 
армии людей, болеющих из-за того, что 
они переполнены ненавистью, злобой, 
горечью и завистью.

Бог, конечно, способен избавить 
человека от его бед. И этому есть мно-
жество свидетельств на страницах Би-
блии и в жизни современных людей. 
Иногда люди даже не знают о том, от 
чего избавляет их Бог. Но Бог иногда, 
по каким-то, Ему лишь ведомым, при-
чинам, допускает скорби и трагедии 
в жизни людей. Но верно то, что Он не 
оставляет без утешения и поддержки, 
как и обещал это в Своем Слове.

Бог верен, обещая людям 
помощь в искушениях.

Человек, будучи существом слабым, 
по своей природе, всегда склонен к тому, 
чтобы себя оправдывать. Чужие грехи ви-
дятся ему во всех красках, к своим же он 
более лоялен и благосклонен. И если он 
поддается какому-то искушению и тер-
пит в нем поражение, то начинает себя 
утешать. Виноватыми в его глазах стано-
вятся другие люди, обстоятельства или 
вещи, а в итоге — и Сам Бог. Такая реак-
ция не новая. Еще прародители человече-
ства, Адам и Ева, пустили в ход практику 

Бог иногда, по каким-то, 
Ему лишь ведомым, 
причинам, допускает 

скорби и трагедии в жизни 
людей. Но верно то, что Он 
не оставляет без утешения 
и поддержки, как и обещал 

это в Своем Слове.
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перекладывания ответственности за соб-
ственные грехи на других. Но согласно 
учению Библии, видно, что Бог контроли-
рует искушения человека. «Вас постигло 
искушение не иное, как человеческое; и ве-
рен Бог, Который не попустит вам быть 
искушаемыми сверх сил, но при искуше-
нии даст и облегчение, так чтобы вы могли 
перенести» (1 Кор. 10:13). И свой контроль 
Бог осуществляет тем, что не допускает 
человеку быть искушаемыми сверх сил 
и дает силы к тому, чтобы сказать «нет» 
искушению. Во всех своих бедах виновен 
только сам человек. Бог же верен в том, 
что о бещает людям помощь в искушениях.

Бог верен, обещая людям 
помощь в освящении.

В Евангелии от Иоанна Христос го-
ворит о том, что Сам Бог заботится 
о том, чтобы верующие духовно ро-
сли и приносили плод: «Всякую у Меня 
ветвь, не приносящую плода, Он отсе-
кает; и всякую, приносящую плод, очи-
щает, чтобы более принесла плода» 
(15:2). Иисус проводит здесь параллель 
с работой виноградаря в винограднике. 
Чтобы виноградная лоза приносила 
больше плода, виноградарь использо-
вал нож. При помощи ножа он отсекал 
неплодоносные ветви и очищал плодо-
носные ветви от молодых побегов.

Похожим образом, через очищение, 
и Бог производит освящение верующих. 
Для этого Он использует перечень ин-
струментов. Во-первых, Слово Божье: 
«Вы уже очищены через слово, которое 
Я проповедал вам» (Ин. 15:3). Во-вто-
рых, Святой Дух: «И такими были неко-
торые из вас, но омылись, но освятились, 
но оправдались именем Господа нашего 
Иисуса Христа и Духом Бога нашего» 
(1 Кор. 6:11). В-третьих, церковь: «Если же 
согрешит против тебя брат твой, пойди 
и обличи его между тобой и им одним; 
если послушает тебя, то приобрел ты 
брата твоего» (Мф. 18:15). В-четвертых, 
наказание: «Те наказывали нас по своему 
произволу для немногих дней; а Он — 
для пользы, чтобы нам иметь участие 
в святости Его» (Евр. 12:10).

Бог верен, обещая людям 
помощь в принятии мудрых 
решений.

О верности Бога, которую Он про-
являет в Его обещании содействовать 
принятию человеком мудрых решений, 
ясно говориться в Псалме 31: «Вра-
зумлю тебя, наставлю тебя на путь, по 
которому тебе идти; буду направлять 
тебя, око Мое над тобою» (ст. 8). Часто 
Бог помогает человеку принимать пра-
вильные решения на основании рассу-
ждения: «…рассудилось и мне, по тща-
тельном исследовании всего сначала, 
по порядку описать тебе, достопочтен-
ный Феофил…» (Лк. 1:3). Также Бог мо-
жет посылать помощь человеку в при-

нятии решений через совет братьев 
и сестер: «Без совета предприятия рас-
строятся, а при множестве советников 
они состоятся» (Притч. 15:22).

Утверждение о том, что Бог ве-
рен, обещая людям помощь в приня-
тии муд рых решений, касается вопроса 
о Божьем провидении, и не может быть 
рассмотрено более подробно в рамках 
данной статьи.

Бог верен, обещая людям возмез-
дие за злые дела.

Также верность Бога проявляется 
не только в обещании спасения для 
тех, кто был освящен, обновлен и пре-
ображен силой Евангелия, как говори-
лось об этом в начале, но и в обещании 
возмездия тем, кто отверг спаситель-
ную весть. Джонатан Эдвардс говорил 
в своей знаменитой проповеди «Греш-
ники в руках разгневанного Бога» так:

«У Бога достаточно сил, чтобы 
в любой момент ввергнуть грешников 
в ад. Когда Он восстает, люди стано-
вятся беспомощны; даже самые силь-
ные из них не могут противиться Ему, 
и никто не может избавить их от Его 
руки. Он не только способен вверг-
нуть развращенных людей в ад, но 
Он может сделать это очень и очень 
легко. Иногда земной царь испыты-
вает о громное з атруднение, покоряя 
мятежника, к оторый вооружен и имеет 
много последователей. Но с Богом не 
так! Никакая крепость не способна 
защитить от Его силы. И даже если 
бы, взявшись за руки, объединилось 
н евообразимо большое число врагов 
Божьих, то и тогда они были бы легко 
разбиты. Они похожи на большие 
охапки легкой соломы перед бурей или 
же на огромные копны сухого сена пе-
ред пожирающим огнем. И если нам не 
трудно раздавить ползущего по земле 
червя или же перерезать тонкую нить, 
на которой висит груз, то Богу гораздо 
легче в любое время ввергнуть Своих 
врагов в ад. Кто мы, чтобы думать, что 
можем устоять перед Тем, от дунове-
ния Которого трепещет Земля и перед 
Кем рушатся горы?»

Верность — это такое качество, ко-
торое ценится высоко, но которое не-
возможно купить ни за какие деньги. 
Даже если это простая человеческая 
верность. Тем более необычайно ценна 
верность Бога, дарованная от Него 
всем верующим в Него.

Алексей Мартыненко

У Бога достаточно сил, чтобы 
в любой момент ввергнуть 
грешников в ад. Когда Он 
восстает, люди становятся 
беспомощны; даже самые 
сильные из них не могут 

противиться Ему, и никто не 
может избавить их от Его руки. 
Он не только способен ввергнуть 

развращенных людей в ад, но 
Он может сделать это очень 

и очень легко
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В истории человечества бывают звездные часы, решительно 
меняющие ход событий. Но в этой же истории существуют 

и позорные пятна, которые хотелось бы смыть, однако это 
невозможно: они постоянно о себе напоминают. Люди способны 
создать настоящий ад, но не могут помешать тому, чтобы в нем 
присутствовали распятый Христос и тайна Его любви, которая, 
независимо от внешних обстоятельств, по воле Бога живет 
и действует. Слово о кресте дарует новую жизнь и силу тем, кто 
его принимает, и осуждает безумие лицемеров.

«Нет больше той любви, как если кто по-
ложит душу свою за друзей своих», — ска-
зал Иисус и доказал это на кресте. «И мы 
должны полагать души свои за братьев», — 
говорит любимый ученик Христа, Иоанн.

Июль 1941 года. Лагерь Освенцим. Он 
известен также под немецким названием 
«Аушвиц». Его полное название — «Кон-
центрационный лагерь Аушвиц-Биркенау». 
Это комплекс немецких концлагерей, рас-
полагавшихся в 1940–1945 годах на юге 
Польши, около города Освенцим, в шести-
десяти километрах к западу от Кракова.

Само название «Аушвиц» возбуждает 
чувство ужаса и отвращения. Там погибли 
миллионы евреев, сотни тысяч людей дру-
гих национальностей.

Лагерь Аушвиц занимал территорию 
в четыре тысячи шестьсот семьдесят пять 
гектаров, на которой находилось сорок ла-
герей. В шестисот двадцати бараках лагеря 
Освенцима содержалось постоянно от ста 
восьмидесяти до двухсот пятидесяти ты-
сяч заключенных. На территории Биркенау 
гитлеровцы построили четыре крематория 
с газовыми камерами и четыре временные 
газовые камеры в переделанных для этих 
целей крестьянских домах и сараях, а также 
ямы, траншеи и кострища.

Над входом в Освенцим висел лозунг: 
«Труд освобождает». Таким некогда был 
заголовок романа немецкого писателя-на-
ционалиста, Лоренца Дифенбаха, опубли-
кованного в Вене в 1872 году. Фраза со вре-
менем стала популярной в националисти-
ческих кругах Германии.

Многих заключенных каторжный труд 
в лагере действительно очень быстро осво-
бождал… от жизни на этой земле… И, тем 
не менее, каким бы чудовищным не был на-
цистский ад, из него, как алмаз, с ияет исто-
рия человека по имени Максимилиан 
Кольбе.

Однажды лагерники узнали, что кому-
то из узников блока 14 удалось бежать. Ко-
мендант лагеря, Карл Фрицш, послал поис-
ковую команду. Три часа заключенные всех 
блоков стояли по стойке смирно. В девять 
часов вечера был сделан перерыв на скуд-
ный ужин. Четырнадцатый блок должен 
был стоять неподвижно и смотреть, как его 
ужин выливают в канаву.

На следующий день с пяти утра заклю-
ченные из провинившегося блока просто-
яли на плацу одиннадцать часов под паля-
щим солнцем: у всех на виду, под ударами 
стражников, страдая от голода, жары, не-
подвижности, гнетущего ожидания. Если 

кто-нибудь падал, его бросали в кучу на 
краю поля.

На закате комендант лагеря Фрицш вы-
нес приговор: если до утра заключенный не 
будет найден, то в наказание десять человек 
отправятся в голодный бункер. Комендант 
Фрицш знал, как усмирять непокорных.

В Освенциме Фрицш быстро приобрел 
кошмарную репутацию. В мае 1940 года он 
стал первым заместителем коменданта Ос-
венцима, Рудольфа Гесса. Заключенные бо-
ялись его едва ли не больше, чем самого 
Гесса. Наряду с последним Фрицш был от-
ветственен за отбор смертников, обречен-
ных на голодную смерть в бункере в случае 
побега их товарищей.

Именно Фрицш предложил испыты-
вать смертельный газ «Циклон Б» на при-
годность для массовых убийств, и потом 
применял его в лагере.

Итак, в тот ужасный летний день за-
ключенные из блока 14 ожидали приго-
вора. В шесть вечера Фрицш прошелся по 
своему безмолвному царству и выбрал де-
сять жертв. Комендант выкрикивал имена, 
и один за другим заключенные выходили 
из строя. Десятым был Франтишек Гайовни-
чек, сержант 36-го пехотного полка. В на-
чале Второй мировой войны Франтишек 
Гайовничек попал в немецкий плен и был 

Р У Б Р И К А

«ГЕРОИ ВЕРЫ»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Ирина Кархут

ПОЛОЖИТЬ ДУШУ 
за ближнего
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заключен в Освенцим за участие в Сопро-
тивлении. Он содержался в одном блоке 
со своим соотечественником, польским 
священником Максимилианом Кольбе (в 
миру — Раймонд Кольбе), который был 
переведен в четырнадцатый блок под но-
мером 16670 лишь за несколько дней до 
этого события.

С огромной раной на голове и выби-
тыми зубами, уставший и апатичный ко 
всему, Франтишек Гайовничек вышел из 
строя и начал неистово рыдать: «Бедная 
моя жена, бедные мои дети! Никогда я вас 
больше не увижу!»

Такое нарушение порядка накалило 
атмосферу. Охранники схватились за ав-
томаты. Собаки напряглись, ожидая ко-
манды… И тут из рядов вышел Максими-
лиан Кольбе и направился к лагерфюреру 
Фрицшу, изумленному такой смелостью. 
Для Фрицша узники были всего лишь но-
мерами, «польскими свиньями», как он их 
называл. Кольбе заставил его вспомнить, 

что они — люди, личности с бессмертными 
душами. Он спокойно сказал:

— Господин комендант, у меня к Вам 
просьба. Я хочу пойти на смерть вместо 
одного из них.

Комендант Фрицш не понимал, что 
происходит.

— За кого ты хочешь умереть? — спро-
сил эсэсовец.

— Вот за него, — указал Кольбе на ис-
полненного отчаяния отца. — У меня нет 
ни жены, ни детей, притом я в годах, а он 
еще годен для труда.

— Кто ты? — удивление не покидало 
Фрицша.

— Я — священнослужитель.

Воцарилась мертвая тишина. Все 
в оцепенении: что будет дальше?

Йозеф Стемлер, оставшийся в живых 
узник, вспоминал, что Фрицш повернулся 
к своему коллеге и сказал:

— Он — бедный маленький священ-
ник, — и неожиданно добавил: — Просьба 
удовлетворена.

Решение было принято. Кольбе остава-
лось жить совсем немного, и это будут по-
истине тяжелые дни в ожидании смерти.

Польский тюремщик Бруно Барговьек 
рассказывал, что осужденные на смерть 
были брошены в темные подземелья 
блока. Они не получали ничего: ни еды, 
ни даже воды. Обычно узники раздирали 
там друг друга как каннибалы. Но на этот 
раз было не так… Максимилиан Кольбе 
постоянно молился и читал Псалмы. Эти 
молитвы проникали сквозь стены, сла-
бея с каждым днем, угасая до шепота вме-
сте с человеческим дыханием. Весь лагерь 
прислушивался к жизни, теплящейся в ка-
мере смертников. Весть о том, что в три-
надцатом блоке по-прежнему молятся, на-
полняла надеждой и радостью все бараки 
лагеря. Человеческая солидарность тор-
жествовала над смертью и заставляла уга-
сающую жизнь вновь пульсировать.

Слух о происходящем разнесся и по 
другим концлагерям. Каждое утро в бун-
кер для смертников фашисты прихо-
дили с проверкой. Когда они открывали 
двери камер, несчастные узники плакали 

и просили хлеба. Тех, кто приближался 
к стражникам, жестоко избивали и бро-
сали на цементный пол. Многие из них 
в бессилии лежали на полу, медленно уми-
рая от голода.

Кольбе ничего не просил, не жало-
вался, он сидел в глубине камеры, присло-
нившись к стене. Часто его можно было 
увидеть, стоящим на коленях. Он добро-
душно смотрел в глаза эсэсовцев. Сами 
стражники уважали его и говорили, что 
еще никогда в жизни не встречали подоб-
ных людей.

Осужденные начали умирать. Через 
две недели в живых оставалось только че-
тыре человека. Бункер требовался для дру-
гих узников, и 14 августа четверых остав-
шихся «ликвидировали».

Максимилиан Кольбе не умер от 
жажды и голода, а только после того, 
как немецкий врач лагеря Бош сделал 
ему укол: ввел карболовую кислоту. 
В последний момент Кольбе молился. 
Его жизнь угасла 14 августа 1941 года. 
Ему было сорок семь лет.

Бруно Барговьек продолжает: «Когда 
я открыл железную дверь, Кольбе уже 
умер, но мне казалось, что он жив. Он по-
прежнему сидел, прислонившись к стене. 
Его лицо светилось необычайным светом. 
Глаза были широко открыты и устремлены 
в одну точку. Весь он был как бы охвачен 
восторгом. Я никогда его не забуду».

После смерти тело Кольбе было сож-
жено в крематории, как и многих тысяч 
других узников Освенцима.

Среди вещей Максимилиана Кольбе 
было найдено его последнее письмо к ма-
тери, датированное 15-м июня: «Дорогая 
мама. В конце мая я был переведен в конц-
лагерь Аушвиц. У меня все хорошо. Не бес-
покойся обо мне и моем здоровье, потому 
что добрый Бог повсюду и заботится обо 
всем с любовью. Будет хорошо, если ты 
не будешь писать мне, пока не получишь 
следующей моей вести, поскольку еще 
не знаю, как долго я здесь пробуду. Сер-
дечно приветствую и нежно целую. Рай-
монд Кольбе».

Эхо героизма этого человека останется 
навсегда в сердцах многих поколений. 
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В пустыне ненависти Господь посеял через 
Своего слугу семена небесной любви. Вот, 
что писал узник Йозеф Стемлер: «В самой 
гуще брутальных мыслей, чувств и слов, ко-
торые только можно себе представить, че-
ловек становился хищным волком во вза-
имоотношениях с другими. И в этих ужас-
ных обстоятельствах была явлена геро-
ическая жертвенность Максимилиана 
Кольбе… С этого момента наш концлагерь 
был менее похож на ад. Раньше заключен-
ные не хотели делиться друг с другом по-
следним куском хлеба, а здесь человек от-
давал свою жизнь за другого. Это было 
провозглашением Божьей любви к ближ-
нему…»

Другой оставшийся в живых заключен-
ный, Джерзи Билецки, заявил, что смерть 
Кольбе была «шоком, исполненным на-
дежды, дарующей новую жизнь и силу… 
Это было похоже на мощный поток света 
во тьме концлагеря».

Жертва, вызванная состраданием, была 
как раз тем, против чего боролся нацизм. 
Для искоренения всякого милосердия, для 
торжества нацистской идеологии и стро-
ились лагеря смерти. Концлагерь должен 
был доказать, что христианские представ-
ления о любви — это вздор, что вера и до-
брота есть для человека нечто поверхност-
ное, легко удаляемое, как налет пыли.

Удивительно то, что лагерфюрер 
Фрицш согласился на жертву. Он мог по-
слать на смерть обоих. Но не сделал этого, 
дав возможность жертве обрести свою 
ценность.

Франтишек Гайовничек уцелел, и из 
Аушвица вернулся домой. В январе 1945 
года Освенцим был освобожден. В чи-
сле тех немногих узников, которых немцы 
не успели увезти в тыл или уничтожить 
и которые дождались освобождения, был 
и Гайовничек. Всего он провел в немецком 
плену пять лет, пять месяцев и девять дней. 
Его жена Елена также выжила, но его сыно-
вья погибли во время бомбежки.

Каждый год 14 августа Франтишек 
Гайов ничек посещал Аушвиц в знак бла-
годарности священнику Кольбе, который 
умер вместо него.

Гайовничек вспоминал так о тех ужас-
ных событиях: «Я мог благодарить Кольбе 
только своим взглядом. Я был настолько 
потрясен, что с трудом осознавал, что 
происходит. Вся непредсказуемость слу-
чившегося: я, приговоренный к смерти, 
остался в живых, а кто-то по своей доброй 
воле отдает жизнь за меня, незнакомого 
ему человека. Не сон ли это?.. Меня отпра-
вили назад в лагерь, и я не мог ничего ска-
зать Максимилиану Кольбе. Я был спасен, 
и понимал, что в долгу перед ним. Поэтому 
я все это рассказываю. Необычная новость 
быстро распространилась в лагере: такое 
больше не повторялось за всю историю 
Аушвица. Очень долгое время я испыты-
вал угрызения совести, когда вспоминал 
о Максимилиане. Для того чтобы я жил, 
ему подписали смертный приговор. Но те-
перь, после долгих размышлений, я при-
шел к выводу, что такой человек, как он, не 
смог бы поступить иначе. Возможно, он ду-
мал, что как священнослужитель он дол-
жен был занять место осужденного чело-
века, чтобы подарить ему надежду…»

13 марта 1995 года Франтишек Гайов-
ничек скончался естественной смертью 
в возрасте 95 лет, прожив свыше 53-х лет 
после того, как Максимилиан Кольбе спас 
ему жизнь ценой своей собственной.

Жертвенность, самоотречение были 
неотъемлемой чертой характера Кольбе. 
Неважно, где умирают христиане за свою 
веру: на арене, в газовой камере или 
в конц лагере. Это зависит, по большей ча-
сти, от внешних, неподвластных нам обсто-
ятельств и политических условий, в кото-
рых мы живем.

Однако примем ли мы этот крест изну-
три, зависит только от нас. Сложно умирать 
каждый день для себя, для своего эгоизма. 
Но только так Господь сможет совершать 
через нас Свое дело. И в этом понимании 
смерть для своего «я» — ради Христа — 
не отдаленная, «запредельная» возмож-
ность, но данность повседневного опыта. 
Такая перспектива может показаться до-
вольно мрачной. Тем не менее, каждоднев-
ная смерть — это и каждодневное воскре-
сение. Что-то в нас умирает, и в ту же ми-
нуту рождается в нашем характере то, что 
необходимо для Бога и Его славы.

Кольбе был бескорыстным человеком, 
конечно же, знавшим о своей греховно-
сти. Он помнил о великом примере Ии-
суса Христа и сделал все, что от него зави-
село. Для немецкого коменданта Фрицша 
это было либо проблеском чего-то нового 
и неизвестного, либо выражением его пол-
ной слепоты, слепоты человека, не верив-
шего уже, что существование этих людей 
имеет какое бы то ни было значение для 
истории. И действительно, не было ника-
кой человеческой надежды на то, что изве-
стие об этом поступке выйдет за границы 
концлагеря. Кольбе тоже по-человечески 
не мог надеяться, что его поступок най-
дет какой-нибудь отклик в истории, да он 
и не стремился к человеческой славе. Ему 
удалось неопровержимо доказать, что ла-
герь — это прообраз Голгофы.

На Голгофе Божий Сын совершил по-
двиг, который не смог бы повторить ни 
один смертный: Он, безгрешный и святой, 
защитил человечество от справедливого 
вечного приговора и отдал Свою жизнь за 
тех, которые хотели Его уничтожить. Как 
же дорога цена нашего освобождения! 
Иисус Христос умер, чтобы мы не погибли, 
но имели жизнь вечную. Это и есть Благая 
Весть, которую Бог в Своем Слове велит 
нам провозглашать. Мы все — Его долж-
ники, которые призваны возвещать о на-
шем Спасителе другим людям, пригово-
ренным к смерти в аду.

Можно себе представить, что пережил 
Франтишек Гайовничек, когда услышал 
слова Максимилиана Кольбе: «Я хочу уме-
реть вместо него». Для него это было са-
мой радостной вестью. Но Христос сделал 
для нас намного больше, приняв на Себя 
наказание вместо нас. Он спас нас от веч-
ного ада! Он и сегодня призывает людей, 
чтобы они последовали за Ним. А тех, кто 
уже принял Его дар спасения верою, Он 
взял в Свой удел, дабы они возвещали со-
вершенства Призвавшего их из тьмы в чуд-
ный Свой свет. Последуем же за Ним, пока 
еще есть время…

Полную версию материала вы можете 
прочитать и прослушать на авторском 

сайте: www.heroes-of-faith.com
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Каждый из нас имеет заветные желания — чаяния 
души. И когда они в силу каких-либо причин не 

исполняются, многие впадают в уныние и нуждаются 
в утешении.

Желания человека можно условно 
разделить на несколько уровней. Самые 
насущные — это потребности в пище, 
одеж де и крыше над головой. Если они 
удовлетворены, человек может жить. 
Тогда у него возникают потребности дру-
гого рода. Мы хотим испытывать ком-
форт, безопасность и стабильность. 
Именно на это люди тратят большую 
часть времени, сил и денег.

Однако, кроме этого, каждый из нас 
желает иметь добрые отношения с окру-
жающими, близкими и друзьями. Это но-
вый уровень потребностей человека. Но 
и это еще не все. Наиболее возвышенным 
является желание иметь цель и смысл 
в жизни. Проводить время так, чтобы по-
лучать внутреннее удовлетворение от 
жизни. Знать, что ты нужен окружающим, 
нужен своей семье, нужен людям.

Как правило, многие задумываются 
о более высоких целях тогда, когда удов-
летворены насущные потребности. Об 
этом же говорит и Библия в Послании 
Иакова: «Если брат или сестра наги и не 
имеют дневного пропитания, а кто-нибудь 
из вас скажет им: «Идите с миром, грей-
тесь и питайтесь», но не даст им потреб-
ного для тела — что пользы?» (2:15–16).

Мы видим, что желать человеку чего-
то возвышенного, в то время когда не 
удовлетворены его насущные нужды, — 
бесполезное дело. Более того, на нас воз-
ложена ответственность — помочь та-
кому человеку.

Когда не исполняется желание и че-
ловек не получает то, чего ожидал 
и в чем нуждался, он не редко впадает 
в уныние и печаль. И чем больше нуж да, 
чем больше проблема, тем сложнее спра-
виться с внутренним кризисом. Часто 

человек не знает, где искать выход. И не-
которые делают опрометчивые шаги, ко-
торые еще больше запутывают человека 
в паутину проблем.

Так, например, многие боль души за-
ливают водкой, пытаясь забыться на 
время. Но это самообман. Когда человек 
приходит в себя, проблема не исчезает, 
но наоборот становится еще ближе пе-
ред ним, во весь рост. А время потеряно. 
И человек снова тянется к рюмке. Прохо-
дит еще время — и человек уже раб зе-
леного змея, потому что боится смотреть 
правде в глаза.

Другие люди в отчаянии ищут под-
держку у влиятельных друзей, третьи, на-
оборот, смиряются с реальностью и идут 
по жизни с сердечной болью. Еще кто-то, 
забыв о совести и человеческом достоин-
стве, эгоистично и самолюбиво добива-
ются своих прав, шагая, как по ступеням, 
по телам. А кто-то, не справившись с при-
шедшим испытанием, и вовсе наклады-
вает на себя руки.

А какой путь решения проблем ви-
дите для себя вы? Если не исполняются 
ваши желания, не удовлетворяются ваши 
нужды и камнем на сердце лежит печаль, 
что делаете вы?

Известный израильский царь, пророк, 
музыкант — Давид, делится на страницах 
Библии своим подходом: «Утешайся Го-
сподом, и Он исполнит желания сердца 
твоего» (Пс. 36:4). Как видим, Давид чер-
пал свое утешение в Боге. И более того, 
он верил, что Бог может исполнить его 
желания. Но лично меня здесь удивляет 
другое. А именно, порядок мыслей, из-
ложенных автором. По-человечески, все 
должно было бы быть наоборот: Бог дол-
жен исполнить мое желание — и тогда 

Вячеслав Шевелев,
руководитель Харьковской студии 
ТрансМирового Радио, Украина

Утешайся 
ГОСПОДОМ
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это принесет мне утешение. Но давайте 
еще раз внимательно прочитаем наш стих. 
«Утешайся Господом, и Он исполнит же-
лания сердца твоего».

Вначале стоит утешение, а уже за-
тем исполнение желания. Другими сло-
вами, главное — не наше желание и даже 
не мы сами, а Бог. На Нем, а не на же-
лании нужно сосредоточить внимание. 
Имея Бога в своем сердце и доверяя Ему, 
мы получаем все необходимое для на-
шей жизни. Бог не терпит никакой кон-
куренции в нашем сердце. Оно полно-
стью должно принадлежать Ему. Бога 
должно быть достаточно для нас. И этим 
мы должны успокоиться. И только тогда 
Бог исполнит наше желание.

Но может быть, кто-то сейчас поду-
мает: «Хорошо было рассуждать Давиду, 
когда он был окружен славой и богатст-
вом на троне Израиля». Но не всегда это 
было так, друзья. Библия много повест-
вует о жизни этого человека. 950 раз его 
имя мы встречаем в Библии. И, по край-
ней мере, четыре книги Ветхого Завета 
отводят ему на своих страницах главные 
роли. Читая их, мы знакомимся с исто-
рией его жизни с юности и до глубокой 
старости. Более того, Псалмы Давида 
раскрывают его внутренний мир, пока-
зывают его веру и отношение к Богу. Да-
вайте ближе рассмотрим эту историче-
скую личность.

Давид был вторым по счету царем Из-
раиля. Первым был Саул. Давид не был 
сыном Саула, он не был даже его даль-
ним родственником. А поэтому он никак 
не мог претендовать на престол в Изра-
иле. И то, что он стал царем, есть не что 
иное, как прямое Божье избрание. Про-
рок Самуил называет Давида «мужем по 
сердцу Бога».

Впервые имя Давида встречается на 
страницах Библии, когда Самуил помазы-
вает его в цари над Израилем. Тогда он 
был еще совсем юным. Вначале ни про-
рок, ни его отец не обратили на него ни-
какого внимания. Когда Самуил узна-
вал волю Бога о том, кто из сынов Ие-
сея должен был стать царем Израиля, Да-
вида там и вовсе не было. И лишь когда 

Господь не выбрал ни одного из сынов 
Иесея, все вспомнили о Давиде.

Когда его привели к пророку, тот по-
нял, что это и есть избранник Божий. 
И прямо там, в доме Давида, пророк со-
вершил помазание его в цари Израиля. 
Но этот день не стал триумфом Давида, 
и лишь десять лет спустя он занял пре-
стол Израиля. А в течение этого времени 
Бог трудился над будущим царем, форми-
руя его характер.

Взлеты и падения, благословения 
и испытания, признание и преследования 
сопровождали его все это время. Они 
были теми инструментами, которыми 
Господь формировал характер своего 
слуги. За это время Давид превратился 
из юноши в мужчину. Победа над Голи-
афом; приближение к царскому двору; 
служба царю в качестве оруженосца, 
а затем главнокомандующего армией; 
почет; слава; а затем преследование и из-
гнание — все это он прошел в божествен-
ной школе и сдал экзамен на отлично. Те-
перь этот человек может принять на себя 
ответственность за руководство народом 
Божьим.

А сейчас давайте вспомним еще один 
Псалом Давида. А именно, шестьдесят 
второй.

«Псалом Давида, когда он был в пу-
стыне Иудейской. Боже!

Ты Бог мой. Тебя от ранней зари ищу 
я, Тебя жаждет душа моя, по Тебе то-
мится плоть моя в земле пустой, иссох-
шей и безводной, чтобы видеть силу Твою 
и славу Твою, как я видел Тебя во святи-
лище. Ибо милость Твоя лучше, нежели 
жизнь. Уста мои восхвалят Тебя. Так бла-
гословлю Тебя в жизни моей; во имя Твое 
вознесу руки мои. Как туком и елеем на-
сыщается душа моя, и радостным гласом 
восхваляют Тебя уста мои, когда я вспо-
минаю о Тебе на постели моей, размыш-
ляю о Тебе в [ночные] стражи, ибо Ты по-
мощь моя, и в тени крыл Твоих я возраду-
юсь; к Тебе прилепилась душа моя; дес-
ница Твоя поддерживает меня».

Этот псалом Давид написал не на вы-
соте славы, не во дворце и не на царском 
троне. Но, как он сам говорит, «в пустыне 

Иудейской». Что привело его туда? От-
вет прост: ненависть царя Саула. На про-
тяжении нескольких лет тот преследо-
вал его с единственной целью: убить. Об 
этом повествует Первая книга Царств: 
«Давид же пребывал в пустыне в непри-
ступных местах и потом на горе в пустыне 
Зиф. Саул искал его всякий день; но Бог 
не предал [Давида] в руки его» (23:14).

Для Давида это было трудное время. 
Время испытания на прочность его от-
ношений с Богом. В подобной ситуации 
легко было усомниться в Божьей любви 
и сказать: «Если Бог любит меня, почему 
все это происходит?»

Но Давид говорит совсем другое: 
«Боже! Ты Бог мой». В критический для 
себя момент он не только не сомневается 
в Боге, но напротив — произносит вели-
кое исповедание своей веры. Он говорит, 
что «Богу, которому я верил до сих пор, 
я продолжаю верить и сейчас. Я полага-
юсь на Него, я все отдаю Ему, всего себя 
всю свою жизнь. Пусть со мной произой-
дет то, что угодно Его святой воле».

Часто, встретив неожиданные про-
блемы в нашей жизни, мы сначала пыта-
емся их решить своими силами. Где-то 
заплатить, где-то договориться по зна-
комству. К молитве же и помощи Господа 
прибегаем, как к самому последнему ва-
рианту. Но не так это было у Давида. 
В этом же стихе он продолжает: «Тебя 
от ранней зари ищу я». Очень часто ему 
приходилось ночевать в холодной пе-
щере, под открытым небом, где вместо 
подушки под головой был камень. Ча-
сто его сон был беспокойным от того, что 
где-то рядом был враг.

И, тем не менее, ранним утром, когда 
он открывал глаза, его первая мысль была 
о Боге. «Тебя от ранней зари ищу я». Не 
дров для костра после прохладной ночи 
и не завтрака, а Господа искал Давид. 
Причем слово «ищу», употребленное 
здесь, означает не как-нибудь, не впопы-
хах, а искренне, старательно, тщательно. 
Об этом говорят и следующие строки.

«Тебя жаждет душа моя, по Тебе то-
мится плоть моя в земле пустой, иссох-
шей и безводной». Находясь в пустыне, 
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под палящим солнцем, он хотел не осве-
жающей влаги, но Господа, близкого об-
щения с Ним. Не от множества забот 
и тревог в иссохшей и жаркой пустыне 
томился Давид, но «по Тебе, Господи, то-
мится плоть моя», говорит он. И слово 
«томиться» здесь означает тужить или 
сильно тосковать. Именно так Давид 
описывает свою жажду по близким отно-
шениям с Господом.

Чего же хотел Давид от Господа? Ка-
кими должны быть эти отношения? Он 
сам отвечает в третьем стихе: «чтобы 
видеть силу Твою и славу Твою». Слово 
«видеть», употребленное Давидом, озна-
чает не просто смотреть, но рассматри-
вать, чувствовать, пристально глядеть, 
смотреть друг другу в лицо. Именно та-
ких отношений он ждал. Видеть Бога ли-
цом к лицу. Наблюдать за Его действи-
ями, постигать Его характер, видеть лицо, 
понимать друг друга по одному лишь 
взгляду.

Но это не все, чего желал Давид. Про-
читаем третий стих полностью: «чтобы 
видеть силу Твою и славу Твою, как я ви-
дел Тебя во святилище». По-видимому, 
Давид не один раз бывал во святилище. 
(Это аналогия храма, который был по-
строен позже.) И там ему по-особому 
открывался Бог. В Псалме 67 он гово-
рит: «Страшен Ты, Боже, во святилище 
Твоем» (ст. 36). Давид видел там силу 
и славу Бога. Это зрелище приводило его 
в трепет… Но сейчас он не во дворе свя-
тилища, а среди бескрайней, раскален-
ной пустыни. И чего же он желает? Он 
желает видеть Бога в пустыне так же, как 
во святилище. Иными словами, он гово-
рит: «Я хочу видеть Бога в трудностях так 
же ясно и отчетливо, как это было в са-
мые счастливые моменты моей жизни».

Здесь слово «видеть» означает ви-
деть как провидец в экстатическом состо-
янии. Видеть чувствами, разумом, опы-
том, когда духовный взор человека смо-
трит далеко вперед в будущее, намного 
дальше сложившихся обстоятельств. То 
есть он хотел смотреть на Бога не через 
обстоятельства, а, наоборот, на обстоя-
тельства через обещания Бога.

Откуда у Давида такая надежда? По-
чему он не боится трудностей? Ответ 
прост. Он знает, что Бог любит его. А раз 
так, то все, и даже трудности, не причи-
нит вреда, а напротив принесет пользу. 
Трудности — это лишь инструмент в ру-
ках Мастера, которым Он формирует из 
нас совершенную личность. Поэтому Да-
вид хотел оставаться в руках Мастера, 
даже если это причиняло ему боль. Он 
говорит далее: «милость Твоя лучше, не-
жели жизнь». Любовь, доброта, располо-
жение Бога были важнее для него, чем 
богатство, почет, благосклонность влия-
тельных людей, важнее, чем сама жизнь. 
Он желал этого — и Бог ответил ему. Он 
подарил ему чуткое сердце, ищущее Бога 
в любых обстоятельствах.

За это Давид прославлял Бога. «Уста 
мои восхвалят Тебя», — говорит он. «Так 
благословлю Тебя в жизни моей; во имя 
Твое вознесу руки мои»… Обычно при-
нято старшему благословлять младшего, 
а здесь Давид благословляет Бога. Что 
это значит? Дело в том, что употреблен-
ное им слово может иметь два значения. 

Первое — давать благословение, а вто-
рое — принимать его, т. е. идти под бла-
гословение. Буквально: «становиться на 
колени». Именно это и сделал Давид. Он 
преклонил свои колени пред Богом, же-
лая получить Его благословение.

И Господь благословил своего вер-
ного слугу. Поэтому Давид с радостью 
восклицает: «Как туком и елеем насыща-
ется душа моя, и радостным гласом вос-
хваляют Тебя уста мои, когда я вспоми-
наю о Тебе на постели моей, размышляю 
о Тебе в [ночные] стражи». Удовлетво-
ренный и насыщенный близостью Бога, 

Давид заканчивает свой день… Но даже 
под звездным небом в ночные часы он 
размышляет о Господе, держа в памяти 
все откровения Его о Себе. Даже ночью 
ум Давида не был праздным… Это боль-
шая милость Бога, приучить свой разум 
каждый час сосредотачивать внимание 
на Нем. Думать о Господе, держать Его 
в своей памяти.

Почему это было важным для Давида, 
он говорит в следующих стихах: «ибо Ты 
помощь моя, и в тени крыл Твоих я возра-
дуюсь; к Тебе прилепилась душа моя; дес-
ница Твоя поддерживает меня». На два 
момента хочется здесь обратить наше 
внимание. Первый — близость Господа 
принесла Давиду несравненную радость. 
Буквально это слово означало «выкри-
кивать от радости», благодарить Бога. 
И второй момент — как Давид сам го-
ворит: «к Тебе прилепилась душа моя». 
Он постоянно заботился о своей близо-
сти с Богом. Буквально это слово может 
означать «оставаться близко, поймать 
и не отпускать, держаться за Господа»… 
И Г осподь ответил ему тем же. Как сви-
детельствует сам Давид: «десница Твоя 
поддерживает меня». Буквально это 
о значает «вести за руку». Что может быть 
прекрасней в этой жизни?

В заключении, друзья, давайте под-
ведем краткий итог наших размышле-
ний. Каждый из нас имеет заветные же-
лания — чаяния души. И когда они в силу 
каких-либо причин не исполняются, мно-
гие впадают в уныние и нуждаются в уте-
шении. Известный израильский царь, 
пророк и музыкант, Давид, рассказы-
вает о том, что утешало его в трудные 
моменты жизни. В Псалме 36:4 он гово-
рит: «Утешайся Господом, и Он испол-
нит желания сердца твоего». По мнению 
Давида не наши желания и не мы сами 
должны быть в центре внимания, когда 
нам плохо, а Бог, Его воля и Его план для 
нашей жизни.

Он — ответ на все вопросы. Его 
должно быть достаточно для нас. Если 
мы уверены в Его любви и имеем тесную 
с Ним связь, ничто в жизни не сможет по-
вергнуть нас в беспробудную печаль. Эта 
истина действительна во все времена.

Не наши желания 
и не мы сами должны 

быть в центре 
внимания, когда нам 
плохо, а Бог, Его воля 
и Его план для нашей 

жизни.
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Иногда мы не чувствуем Бога. Мы прислушиваемся к себе, 
своим мыслям, но Бога в себе не ощущаем. Мы оглядываемся 

назад, поднимаем голову вверх, смотрим по сторонам, а Бога, 
кажется, все равно нет. Мало того, что у нас проблемы, нам 
плохо, все валится из рук, а Он, вместо того чтобы позаботиться 
о нас, как будто позабыл, что мы у Него есть. Мы хотели бы 
ощутить ласковое и одновременно уверенное Его прикосновение 
и удостовериться, что Он с нами, мы хотели бы, чтобы Он 
коснулся струн нашей души, и она запела в восторге, и тогда 
исчезли бы сомнения, улетучились куда-то трудности и снова 
появилась радость и надежда. Но нет, мы Его не чувствуем, Он, 
видимо, на самом деле предоставил нас самим себе.

И что нам теперь делать?
Громко воскликнуть Господу «твер-

дыне спасения нашего» или начать 
петь песни, призывая Его присутствие? 
Честно признаться, сомневаюсь, что 
поможет, хотя сама и не пользовалась 
таким методом.

А может взять лист бумаги, ручку 
и быстро начать вспоминать и записы-
вать те моменты, когда Он особенно 
ярко и мощно проявлялся в разных об-
стоятельствах, происходивших с нами? 
Это неплохой выход из создавшегося 
положения, но опять-таки, неэффек-
тивный. В нашей жизни, конечно же, 
бывали моменты, когда Господь осо-
бенно касался нас, напоминая о себе 
какими-то внешними факторами или 
внутренними побуждениями, но по-
чему же Он сейчас не может сделать 
что-нибудь этакое, чтобы у нас под-
нялось настроение и мы вновь начали 
прославлять Его?

Так что же нам делать?
1. Признаться перед Богом в своей 

беспомощности и просить у Него 
прощение за сомнения и недо-
статок веры. Каждый христианин 
на протяжении своего земного 

путешествия по земле в той или 
иной степени оказывается жертвой 
чувств, — а значит, испытывает па-
дения в духовной жизни.

2. Запомнить одну очень важную 
истину: Бог — это не что-то такое, 
что мы должны чувствовать, это 
Тот, Которого мы должны знать. 
Если наши чувства становятся при-
чиной проблем, — значит, в ка-
кой-то момент мы перестали по-
знавать Его и переключили внима-
ние с Него на себя, занялись собст-
венными чувствами и делами. В ко-
нечном итоге, мы оказались в цен-
тре нашей собственной жизни, что 
и привело к провалу.

3. Познание о Боге можно найти в Би-
блии. Эта книга открывает нам, кто 
такой Бог, показывает Его характер 
и атрибуты и Его действия по отно-
шению ко всем людям.

4. Библия утверждает, что христиане 
живут ничем иным, как верой (2 Кор. 
5:7). Если бы мы всегда могли чув-
ствовать Бога, то зачем нам нужна 
вера? Чувства приходят и ухо-
дят. Чувства могут нас одурачить. 
Чувства не имеют ничего общего 
с фактами, утвержденными в Слове 

Божьем. Поэтому мы должны ве-
рить написанному в Слове, но ни-
как не нашим чувствам. А Слово го-
ворит, что поскольку мы принад-
лежим Христу и знаем Его голос, 
и идем за Ним, то наша христиан-
ская жизнь должна быть основана 
не на наших чувствах, а на сувере-
нитете Бога, Который может сохра-
нить нас «от падения и поставить 
пред славой Своей непорочными 
в радости» (Иуд. 24), и даже если 
наша вера подводит нас, спотыка-
ясь о преходящие чувства, то любя-
щий Христос Господь «пребывает 
верен, ибо Себя отречься не мо-
жет» (2 Тим. 2:13).

Христианская жизнь — это жизнь 
веры. «Мы становимся христианами 
по вере в Иисуса, мы остаемся хри-
стианами по вере в Иисуса, и, как 
христиане, мы растем по вере в Ии-
суса», — написал Тим Ч естер в своей 
книге «Ты можешь измениться». Кроме 
того, мы имеем дерзновение однаж ды 
предстать перед Всемогущим С удьей 
только благодаря тому, что вера в Ии-
суса Христа примирила нас с Богом.

В те моменты, когда наши чувства 
овла девают нами, смиряйтесь под 
крепкую и любящую руку Господа. Ко-
нечно, когда кому-то трудно, то легче 
всего сказать: «Надейся на Бога», но 
иного выхода у нас нет. Надейтесь на 
Бога и доверяйте Ему даже в те минуты, 
когда вы Его не чувствуете. Именно 
в такие периоды жизни наша вера рас-
тет и укрепляется. Именно тогда, когда 
мы Его не чувствуем, мы сознаем свою 
неискоренимую нужду в Его присутст-
вии и стремимся стать к Нему ближе. 
И, вполне вероятно, Бог позволяет нам 
почувствовать свою разделенность 
с Ним, чтобы мы опять и опять взывали 
к Нему и искали Его.

Наталья Гурмеза,
публицист, г. Тахома, США

Я не чувствую Бога
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Однажды семилетнему мальчугану подарили на день 
рождение красивую машинку на пульте управления. 

Какое-то время он с большим энтузиазмом крутил виражи 
по комнате, при этом с восторгом издавая: «Уу-уу-уу! Жж-
жж-жж!» Поиграв вдоволь с машинкой, он подхватил ее под 
мышку и удалился в свою комнату.

Пиршество продолжалось в одной 
комнате, исследования — в другой! Спу-
стя полчаса мать решила проверить, чем 
занимается ее сынишка. Она была удив-
лена увиденной картиной: на полу ле-
жала разобранная до мельчайших дета-
лей машинка.

— Что ты наделал?! — всплеснула 
она руками, на что мальчуган поднял 
на нее широко открытые от удивления 
глаза и очень спокойно ответил:

— Я ищу силу, которая движет этой 
машинкой!

Задавались ли вы когда-либо во-
просом: какие внутренние силы движут 
нами?

То, что заложено в нас нашим Созда-
телем, и то, что взрастили и взлелеяли 
мы своими качествами характера, — мо-
жет быть очень разным. Иногда таким, 
что причиняет боль; иногда таким, что 
служит для расстройства; иногда таким, 
что делает нашу собственную жизнь не-
выносимой и жизнь тех, которые окру-
жают нас, тяжелой.

Давайте вместе проанализируем не-
сколько движущих сил и проверим себя: 
обладаем ли мы ими? какая же сила дви-
жет нами?

Сила прощения
Король Франции Луи XII прошел че-

рез большие трудности, прежде чем 
он, наконец, законно получил корону 
власти. Его двоюродный брат Чарли VIII, 
склонив многих на свою сторону, неза-
конно обвинил его, посадив в тюрьму 
и заковав его в цепи. Луи долгое время 
находился в тюрьме, каждый день пре-
бывая в ожидании смерти.

Когда же, наконец, восторжество-
вала справедливость, и он, по стечению 
обстоятельств, вышел из тюрьмы и за-
конно стал королем Франции, его сто-
ронники настаивали на расправе с теми, 
кто несправедливо его осудил. Луи на-
чал составлять список всех его врагов, 
перечисляя все провинности и престу-
пления сделанные ими против него. Ря-
дом с каждой такой записью он ставил 
красный крест. Те, кто были в его окру-
жении и имели возможность видеть эти 
записи с красными крестами, предупре-
ждали виновников, что смерть рядом, 
и последние в страхе за свою жизнь по-
кидали страну.

Узнав об этом, Луи попросил встречи 
с высшим руководством и объяснил 
свою позицию.

— Ничто не пахнет так приятно как 
мертвое тело твоего врага, — сказал Луи 
в своем выступлении.

Этими словами он, возможно, выра-
зил чувства многих людей, но то, что он 
сказал дальше, совершает невозможное!

— Тем не менее, — продолжил он, — 
крест, который я поставил рядом с име-
нем моего врага, обозначает крест, на ко-
тором был распят мой Спаситель. Только 
через этот крест я могу простить моих 
врагов.

Прости нам, как и мы прощаем долж-
никам нашим.

Прощение неестественно для че-
ловека. Людям очень трудно прощать 
других, потому что истинное проще-
ние чуждо их плотской природе, но 
только оно, прощение, делает человече-
скую жизнь полной и насыщенной. Аро-
мат прощения сильнее «аромата» крови 
врага, чище слезы раскаяния обидчика. 
Прощение дает жизнь и будущность!

Движет ли нами сила прощения?

Сила любви
Однажды мне пришлось наблюдать 

за больной канарейкой…

Она, еще вчера порхающая по клетке 
и издающая мягкие мелодии, сегодня, 
нахлобучивши перья, сидела на перекла-
дине и медленно покачивалась со сто-
роны в сторону. Ее подруга продолжала 

ЧТО ДВИЖЕТ НАМИ? Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»
ПОСТОЯННАЯ ВЕДУЩАЯ

Любовь Павлюк,
 писательница, г. Фресно, США

П Р О Щ Е Н И Е
Д О Б Р О Т А

П О М О Щ Ь
М О Л И Т В А

НАСТОЙЧИВОСТЬ
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радостно метаться по клетке, распевая 
мелодии.

Эта картина настолько тронула меня, 
что я в душе взмолилась:

— Господи, не Ты ли также забо-
тишься и о малой птичке? Ты можешь, Ты 
всесилен восстановить и ее силы!

И я наблюдала…

Канарейка продолжала сидеть на 
перекладине. Она больше не пела и не 
порхала по клетке, ее состояние ухуд-
шалось. Она перестала приближаться 
к кормушке, к поилке, вскоре она осле-
пла, неестественно осунулась, выдвинув 
оба крылышки вперед, а все свое хрупкое 
тельце назад. Удручающая картина обес-
силенной птички!

Канарейка не поправилась, она 
умерла!

Бог не ответил на мою молитву, но 
Он показал мне огромнейший урок! 
Все то время, когда бедняжка сидела 
на перекладине, ее соклеточница но-
сила ей в клюве еду и воду! Кто вло-
жил в эту миниатюрную головку чув-
ство заботы о ближнем? Кто подарил 
ей чувство любви?

Тот же, Кто и оставил нам великое 
повеление: «Любовью служите друг 
другу!»

Имеем ли мы силу любви, которая 
изначально так мудро и деликатно 
была вложена в нас, какую так жер-
твенно показал Христос к людям, рас-
пинавшим и ненавидящим Его?

Движет ли нашим естеством сила 
любви?

Сила молитвы
Однажды в восточном штате Мис-

сури, начиная с апреля до конца июня, 
очень часто шли дожди. Уровень реки 
Миссури сильно поднимался и угрожал 
небольшому городку Сан-Женеффи, 
расположенному у реки. Было решено 
построить пятидесятифутовую плотину, 
чтобы сберечь городок и все строения 
в нем и вокруг него.

Плотина была закончена, и какое-то 
время проливным дождям не придавали 

значения. К концу июня, когда уровень 
реки поднялся выше сорока футов — 
в округе забили тревогу. В двенадцать 
часов дня звонили все колокола цер-
квей и призывали всех просить Бога о по-
мощи. Так повторялось каждый день, 
а уровень воды поднимался. Молитвы 
усиливались, а дождь не прекращался!

Тогда, когда уровень воды поднялся 
до сорока девяти и семь десятых фу-
тов, — дождь остановился!

Город был спасен по молитвам 
многих!

С потерей своих преимуществ в Едем-
ском саду, истекающих из жизни в пол-
ной гармонии с Богом, у человека оста-
лось последнее звено, связывающее его 
со своим Создателем, и этим звеном яв-
ляется молитва. При помощи ее человек 
имеет возможность войти в контакт со 
своим Творцом и сообщить Ему о своем 
положении. Сила молитвы не исходит 
от нас — это не особые слова, произно-
симые нами, и не особый способ, кото-
рым мы молимся, или частота, с которой 
произносим те или иные слова. Сила мо-
литвы не основана на том, в какую сто-
рону света обращено наше лицо и в ка-
ком положении находится наше тело. 
Сила молитвы исходит от всемогущего 
Бога, Он наделяет нас безмерной на-
деждой и верой в Того, Который слышит 
наши молитвы и отвечает на них.

Испытываем ли мы эту силу в своей 
жизни?

Сила доброты
Существует трогательная история, 

когда парень так любил свою девушку, 
которая была слепая, что он решил сде-
лать для нее удивительный, но аноним-
ный жест доброты: он отдал ей свои 
глаза. Тогда, когда она впервые увидела 
мир подаренными ей глазами, она очень 
обрадовалась тому, что она наконец мо-
жет видеть. Парень, желая увеличить ее 
радость, предложил ей выйти за него за-
муж, на что девушка сказала:

— Я намного богаче тебя, у меня есть 
то, чего ты не имеешь!

И она отказала ему! Его доброта 
обернулась ему страданиями, и он 
с ужасной болью крикнул вдогонку уда-
ляющейся девушке:

— Тогда хоть мои глаза побереги!

Сила доброты не всегда может 
быть понята! Тем не менее, мать Тереза 
однаж ды сказала:

«Часто, делая добро, мы можем быть 
обвиненными в том, что это было сде-
лано из-за собственной выгоды, — все же 
продолжайте делать добро.

Твое доброе дело, сделанное се-
годня, может быть забытым завтра — все 
же продолжайте делать доброе

Отдавая людям самое лучшее, иногда 
можно еще получить пощечину — все же 
продолжайте отдавать доброе и делать 
лучшее.

Люди не всегда смогут понять ваши 
мотивы — в конечном случае это никогда 
не было между вами и ими, но все, что вы 
делаете, — между вами и Богом».

Движет ли нами такая сила доброты, 
чтобы мы могли отдавать доброе и де-
лать лучшее? Можем ли мы продолжать 
делать добро, даже если делая это, полу-
чаем пощечину?

Сила настойчивости
Джессика Кокс родилась в 1983 году 

в штате Аризона без рук. Причиной стала 
неисследованная редкая болезнь, тем 
не менее, ее жизненный путь начался на 
земле, хотя необыкновенный, но важный.

Подрастая, она была поводом на-
смешек и недоумений среди детей, она 
не вписывалась со своим видом во мно-
гие детские игры. Она была причиной 
улыбок и сожаления среди взрослых. 
Но ничто не смогло подавить силу духа 
и желание жить для первого взгляда 
бедной и обделенной многим девчонки. 
Она обладала величайшей силой на-
стойчивости и мечтой жить и радо-
ваться жизнью.

Она научилась водить машину, 
управляя с помощью ног. Она научилась 
писать, наносить макияж, укладывать во-
лосы и делать в основном все, что может 

Р У Б Р И К А

«А знаете ли вы?»

НАСТОЙЧИВОСТЬ
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делать любой человек с помощью рук. 
Благодаря своей настойчивости, Джес-
сика даже получила удостоверение пи-
лота, и в свои 25 лет стала первым чело-
веком в мире без рук, способной управ-
лять самолетом! Она никогда не оста-
навливалась на достигнутом, она обла-
дала желанием, стремлением и радо-
стью жизни! Ее сила — в настойчивости!

Наша сила — в Господе, Который 
дает радость жизни и мечту вечности! 
Насколько это должно быть прекраснее 
и побуждающее к желанию жить и дер-
зать, побеждать и наслаждаться побе-
дой. Победу достигает настойчивый! По-
беду над собой, победу над тревогами 
и трудностями, победу над собственным 
«я»!

Движет ли нами сила настойчивости 
и желание побеждать?

«Побеждающий наследует все, 
и буду ему Богом, и он будет Мне сы-
ном!» — чудное обещание, которому 
предшествует настойчивость.

Сила уважения
Во время Второй мировой войны 

к концу декабря 1944 года, когда в войну 
вмешались американцы и Гитлер уже 
был абсолютно неспособен на крупные 
наступательные операции, произошла 
такая история. В ночь на Рождество от-
бившиеся от полка американские сол-
даты постучались в одиноко стоящий 
дом на краю немецкого поселка. Хозяйка 
дома заканчивала приготовление празд-
ничного ужина, в духовке дожаривался 
небольшой дикий гусь. Она пригласила 
чужестранцев в дом и наперед извини-
лась за недостаток еды. Не успели они 
еще сесть за стол, как в дверь снова по-
стучали. На этот раз на пороге были не-
мецкие солдаты, тоже оставшиеся без 
своего полка.

Хозяйка дома сказала:

— У нас в доме гости, и вы можете 
войти при условии, что вы сложите свое 
оружие и будете уважать гостей моего 
дома.

Тоже самое она, войдя вовнутрь, пе-
редала своим, уже находящимся в доме 

непрошенным гостям. Насколько были 
удивлены немецкие солдаты, увидев 
в доме своих врагов. Но сила уважения 
победила. Они разделили скромную 
еду, поделились друг с другом и хозяева 
дома своими запасами, они вместе даже 
спели песню «Тихая ночь». Они даже пе-
ревязали своим врагам раны!

В тот вечер победили не оружие 
и сила, а уважения! В ту ночь враги мирно 
спали под одной крышей.

Они поняли, что воевали власти, до-
казывая свою силу, что воевали страны 
за право быть главным, быть победите-
лем. Солдаты только выполняли волю 
руководителей своей страны.

Как важно, чтобы это было понятно 
всем, и это особенно важно в наше 
время, ведь среди нас много тех, ко-
торые нас не понимают и кого мы не 
п онимаем. Среди нас много тех, кто ду-
мает по-другому и не так, как мы, кто из 

другой культуры, народности и рассы, 
тем не менее, сила уважения может 
д елать многое, если только почаще 
и побольше ее употреблять!

Умеем ли мы уважать человека с дру-
гим мышлением, с другими подходами 
к жизни, к по-другому смотрящему на 
жизнь? Движет ли нами сила уважения?

Жизнь — это мгновение!
Жизнь — это понимание не только 

того, что нас окружает, но и того, что 
находится внутри каждого из нас. Она, 
жизнь, дается Богом каждому не про-
сто так, но для того, чтобы человек искал 
смысл жизни, старался понять себя 
и определить свои идеалы и понять свое 
направление.

Эти идеалы и направления безу-
пречно формируются силой, которая 
движет нами. Но какая сила на самом 
деле движет и управляет нами?

Прежде чем ты скажешь кому-то плохое слово,
Вспомни того, кто вообще не может говорить.
Прежде чем ты будешь негодовать о невкусной еде,
Вспомни того, кто ее вообще не имеет.
Прежде чем ты попробуешь огорчиться 
   на своего любимого,
Вспомни о ком-то, кто не имеет близкого друга.
Прежде чем ты будешь нарекать на своих детей,
Вспомни о тех, кто сильно желает, но их не имеет.
Прежде чем ты будешь нарекать на жизнь,
Вспомни о том, кто рано с ней расстался.
Прежде чем ты будешь раздражаться 
   беспорядком в твоем доме,
Вспомни того, кто не имеет крыши над головой.
Прежде чем ты будешь не довольствоваться своей работой,
Вспомни того, кто ее потерял.
Прежде чем ты подумаешь обвинить кого-то 
   в своих трудностях,
Вспомни Того, Кто незаконно страдал и не винил никого.

И вопреки всем трудностям, бурям и невзгодам
Подними глаза вверх и улыбнись жизни!

«Пока сердце стучит — пусть желанье горит,
Каждым днем нам сполна наслаждаться,
До тех пор, пока глаз наш Иисуса узрит,
Тогда небо начнет улыбаться!»

24   | БОЖИЙ ВИНОГРАДНИК    6 43 2014



Мой друг, считаешь ты себя христианином,
Сидя здесь на служеньи — ты один,
А там, за дверью, ты шагаешь в ногу с миром,
Живя по умыслам своим.

Не хочешь ты стоять за истину, за правду,
Не хочешь здесь гонимым ты побыть,
Желаешь получить от мира славу,
Забыв, каким же путь христианина должен быть.

Ведь путь христианина, он тернист и труден,
А тот, кто дружит с миром, — Богу враг,
Не знаешь, что с тобою завтра будет.
Готов ли встретить ты Христа, мой брат?

Готов сейчас сказать Ему в смиреньи:
«Господь гряди, готов твой раб»?!
Или терзают душу смутные сомненья,
А сердце наполняет жуткий страх?

Скажи, зачем ты носишь маску лицемерья,
Обманывая самого себя?
Порой пренебрегаешь ты Господним повеленьем,
Как редко свет Его исходит от тебя?!

Ты вспомни день, прекрасное то утро,
Когда обет ты Господу давал,
Тогда Господь тебя благословил так чудно,
Но что же, что же ты тогда там обещал?

Ты обещал служить Ему послушно,
Что бы ни встретилось тебе здесь на пути,
От чего ж сейчас, так ленно, равнодушно,
Ты продолжаешь в беспечии идти!

Ты можешь скрыть проступок от сестры иль брата,
Пред Божьим взором все обнажено,
Ведь сказанному слову нет возврата,
Так говори и делай, как должно.

Придет тот день, когда пред Господом предстать придется
И дать отчет за жизни всей дела,
За все то прошлое, что не вернется,
За все, тобою сказанные, праздные слова.

А где ж плоды? О нет, их и не видно!
А вместо них — листва одна,
Напрасно жизнь свою ты прожил, как обидно!
В беспечии провел ты драгоценные года!

В тот день ты вспомнишь все, что было,
Все те обеты, что когда-то ты давал,
Однако не исполнил их, живя лениво,
Тогда услышишь ты: «Я никогда тебя не знал!»

Тогда напрасны будут горькие рыданья,
И слезы, и прошения души,
Господь давал тебе то время раскаянья,
Но ты, пренебрегая, продолжал грешить.

Чтоб жизнь была напрасно не прожита,
Чтоб вместо листьев ты принес плоды,
Да будет твое сердце для Христа открыто,
Его всем сердцем ты люби, Ему служи.

ТАК НЕЛЬЗЯ
Алина Гайдаева, Беларусь
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А началось все со статьи в краевой газете. 
Нина с самого начала была против того, чтобы 
о ней писали, она совсем не считала, что делает 
что-то особенное, помогая одиноким старичкам. 
Ну, подумаешь, организовала в своей школе, где 
работала учительницей математики, общество за-
боты о пожилых людях. Конечно, в первую оче-
редь она привлекла к этой деятельности свой 
озорной 8-Б, но и в этом нет ничего удивитель-
ного, она же классный руководитель, вот и надо 
было найти для ребят какое-нибудь общее дело, 

чтобы сплотить их между собой, научить видеть 
чужую беду, не оставаясь при этом рав-

нодушными. Идея со старичками 
была просто замечательной, 

8-Б изменился на гла-
зах: и дисциплина стала 

примерной, и успевае-
мость улучшилась, а глав-

ное — у ребят появился смысл 
жизни. Директор школы, видя 

такое дело, сразу позвонила в ре-
дакцию газеты. Это понятно. Для 

нее, как для директора, в этом был яв-
ный престиж, а вот Нина чувствовала 

себя совсем неловко, неохотно давая ин-
тервью корреспонденту и неумело позируя 

перед фотокамерой. А когда статья и ее боль-
шой портрет появились в газете, Нина совсем 
расстроилась, ведь ребят в школе она учила 
делать добро негромко, не на показ, а тут та-
кое получилось…

А теперь еще и это ощущение того, что за 
ней наблюдают. Все последние дни она чув-
ствует на себе чей-то внимательный, при-

стальный взгляд. Словно человек-невидимка 

Таинственная 
фотография

Всю прошлую неделю Нине 
казалось, что за ней кто-то 

наблюдает. Она чувствовала это 
и тогда, когда она рано утром 
спешила по шумным улицам города 
на работу и когда возвращалась 
домой, и даже во время обеда 
с друзьями в небольшом кафетерии.

Елена Чепилка,
писательница, публицист, г. Далас, США
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сопровождает ее повсюду, наблюдая 
за каждым ее шагом.

— Тебе все это мерещится, 
дочка, — успокаивала ее с улыбкой 
мама, — ты просто не привыкла к вни-
манию и вдруг оказалась на виду.

— Да нет, мама, это другое, — пы-
талась объяснить ситуацию Нина, — 
я постоянно чувствую на себе чей-то 
взгляд, понимаешь? Кто-то за мной 
наблюдает, хотя я никого не вижу. За 
мной как будто кто-то следит, но кто 
бы это мог быть, мама?

Мама не знала ответа на вопросы 
дочери, и хотя она и старалась уте-
шить свою дочь, Нина легко читала 
в ее карих глазах тревогу.

На улице выпал первый снег. Нина 
немного задержалась на работе по-
сле очередной контрольной по мате-
матике, она неторопливо шла по род-
ной улице и мечтала о том, как бу-
дет праздновать со своим 8-Б Но-
вый год. Девушка так увлеклась, что 
не заметила, как подошла к дому. До-
рожка к калитке была запорошена 
первым пушистым снегом. Нина с на-
слаждением шагнула в его искрящу-
юся от света уличного фонаря бе-
лизну. Снег весело заскрипел под ее 
ногами, и вдруг Нину осенило. Она 
зашла в дом, но неожиданно по-
спешно вышла и снова выбежала за 
калитку. Да, она слышала, слышала 
скрип снега под ногами, чужими но-
гами, за ней кто-то шел! Девушка рас-
пахнула калитку и увидела рядом со 
своими следами чужие следы. Кто-то 
прямо сейчас стоял здесь, и из-за не-
ожиданного появления Нины спря-
тался за пушистой елью возле ка-
литки. Все это так очевидно выдавали 
следы на снегу. Сердце девушки за-
стучало громко, громко, словно ста-
раясь заглушить все звуки во Вселен-
ной. Сначала Нине хотелось скорее 
убежать домой, закрыть за собой тя-
желую входную дверь и забыть о слу-
чившемся, но потом, она поняла, что 
больше не хочет жить под взглядом 
чьих-то внимательных глаз.

— Кто здесь? — позвала она слегка 
дрожащим от волнения голосом. — 
Выходите, я же знаю, что Вы рядом.

Из-за дерева вышел высокий мо-
лодой человек. Он, казалось, вол-
новался не меньше Нины. Незнако-
мец смотрел на нее и испуганно, и ра-
достно, и восхищенно.

— Здравствуй, Нина, — наконец 
произнес он как-то очень по-свойски.

— Здравствуйте, но разве мы зна-
комы?

— Меня зовут Константин, а лучше 
просто Костя. Я прочитал о Вас в газете, 
вернее, сначала прочитал отец, а потом 
уж и я. А до этого мы Вас искали. Если 
бы не эта статья, не знаю, на сколько бы 
затянулись наши поиски.

— Искали? Меня? Зачем? Это Вы 
шпионили за мной последние дни?

Нина заметно осмелела: было видно, 
что парень не собирался ее обидеть.

— Нина, я не знаю даже с чего на-
чать, мне надо очень много расска-
зать Вам. В общем, у меня к Вам серь-
езный разговор, очень хочу, чтобы Вы 
меня правильно поняли.

Молодой человек заметно волно-
вался.

— Когда бы мы смогли погово-
рить? — спросил он.

— Может, прямо сейчас?

— Хорошо, Вы не замерзли?

— Не волнуйтесь, после рабочего 
дня мне полезно подышать свежим 
воздухом.

— Нина, несколько месяцев назад 
умерла моя мама, — в больших карих гла-
зах парня мелькнули слезы, голос слегка 
дрогнул, было видно, что он не лжет.

— Мне очень жаль, примите мои со-
болезнования, — постаралась его успо-
коить Нина, — я знаю, как тяжело терять 
близких, не так давно мы с мамой похо-
ронили отца.

— Перед смертью мама долго бо-
лела, — продолжил парень, — мы с ней 
много общались, я помогал, чем мог. 
Поэтому мне было легко заметить, 

что ее что-то тяготит, что-то мучает. 
Я спросил ее, не хочет ли она поде-
литься со мной, мы всегда были очень 
близки. Тогда она показала мне вот 
эту фотографию, вот она, взгляните.

Парень вынул из-за пазухи кон-
верт с фотографией и протянул его 
Нине. Девушка, все еще ничего не 
понимая, внимательно взглянула на 
снимок. На нем были запечатлены 
два забавных малыша, мальчик и де-
вочка месяцев десяти. Оба сидели 
на коленях красивой, молоденькой 
женщины, почти девочки. Малыши 
были удивительно похожими друг на 
друга, оба с большими карими гла-
зами, с крупными завитушками тем-
ных волос. Нина присмотрелась 
к снимку внимательнее.

— Это же я, у меня тоже есть дет-
ские фотографии. На них я немного 
постарше, но все равно я себя узнаю. 
Но кто этот мальчик, кто эта девочка?

Нина озабоченно посмотрела на 
молодого человека. И вдруг вздрог-
нула от пронзившей ее сознание мысли:

— Это Вы?

— Да, Нина, это я, твой родной 
брат, а это наша мать, вернее жен-
щина, которая нас родила, а потом 
почему-то от нас отказалась.

— Мой брат? Мама?.. У меня есть 
мама, настоящая, моя, понимаешь? Тут 
какая-то ошибка, этого не может быть!

Все внутри Нины бунтовало про-
тив только что услышанного.

— Этого не может быть!

— Я сам не сразу в это поверил. Но 
мама показала мне бумаги об усынов-
лении, понимаешь? Она очень долго 
и горячо просила у меня прощения, 
что они с отцом усыновили только 
меня, а тебя, мою сестру-двойняшку, 
оставили в доме малютки. Папа 
всегда мечтал о сыне. Позже они ре-
шили взять и тебя, но опоздали, тебя 
уже удочерили.

Нина рассматривала его лицо и ло-
вила себя на мысли о том, что они очень 
похожи, совсем как на той фотографии. 
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Да, у Кости были такие же большие, как 
у нее карие глаза, такая же маленькая 
ямочка на подбородке, такие же круп-
ные волны темных, густых волос.

— Прости, Нина, что потревожил 
тебя. Но когда я все осмыслил, то очень 
захотел тебя найти, ведь ты для меня 
совсем не чужой человек. В поисках мне 
помогал отец. Это он узнал, что мы с то-
бой живем в одном городе, узнал твою 
фамилию. Мы никак не могли разыскать 
твой адрес, узнать о тебе больше, не мо-
гли найти никакой подсказки в инфор-
мационных сетях, и тут вдруг эта газета! 
Не представляешь, как я был счастлив, 
когда узнал, где тебя найти. Но я так бо-
ялся ошибиться, боялся тебя напугать, 
поэтому старался сначала убедиться, 
что это действительно ты, моя сестра. 
И если бы не этот снег, не знаю, когда 
бы я решился с тобою встретиться ли-
цом к лицу.

Все происходящее казалось Нине 
странным сном. Она даже не знала, как 
на все реагировать, что делать? В ее ру-
ках все еще была фотография, она вни-
мательно смотрела то на нее, то на мо-
лодого человека, объявившего себя ее 
родным братом. Она всматривалась 
в черты лица молоденькой женщины 
и, к своему удивлению заметила, что 
она как две капли воды на него похожа, 
а раньше ей казалось, что она похожа на 
свою маму, которую знала и любила все 
годы своей жизни. Так где же правда? 
Ее мысли то и дело путались, опережая 
одна другую.

— Не волнуйся, Нина, — ласково 
сказал Костя, — я знаю как тебе сейчас 
трудно, сам недавно пережил этот шок. 
Но я так хочу, чтобы ты во всем разо-
бралась, поговори с мамой, она хоро-
ший человек, раз воспитала такую за-
мечательную дочь. Думаю, она тебе 
все расскажет. Но я так хочу, чтобы ты 
знала, что у тебя есть брат, что я всегда 
рад тебе помочь, быть рядом в труд-
ный момент твоей жизни. Надеюсь, 
что ты поймешь мои чувства, когда во 
всем разберешься. Я оставлю тебе свой 
телефон, вот моя визитная карточка, 

позвони мне, Нина. Я буду очень ждать 
твоего звонка.

Девушка молча взяла протянутую 
ей визитку, а фотографию вложила 
в конверт и хотела вернуть.

— Оставь это себе, у меня есть своя, 
я сделал эту копию для тебя.

— Хорошо, — голос Нины по-преж-
нему слегка вздрагивал от волнения.

Они коротко попрощались. Парень 
уже уходил, когда Нина окликнула его:

— Костя, подожди, не уходи!

Молодой человек поспешно вер-
нулся.

— Костя, если все, что ты говоришь, 
правда, то, скажи мне, ты знаешь, что 
случилось с этой женщиной? Где она, 
ты ее искал?

— Если захочешь, сестренка, мы по-
ищем ее вместе, я знаю ее имя и фами-
лию. Думаю, найти ее будет не трудно, 
труднее будет с ней встретиться, по-
нимаешь? Нелегко посмотреть в глаза 
той, которая обрекала нас на несчаст-
ную жизнь в детском доме. В общем, 
я решил, что сначала найду тебя, а по-
том, если захочешь, мы вместе разы-
щем ее. Ну, а если ты решишь, что тебе 
это не надо, я все равно найду ее, обя-
зательно найду и постараюсь понять, 
почему так случилось в нашей жизни. 
Я хочу знать, Нина, кто я и откуда, по-
нимаешь? В общем, я ее найду.

Нина кивнула, потом протянула 
Косте на прощание руку:

— Я тебе позвоню, не знаю когда, 
но позвоню, ты только не торопи меня, 
ладно?

— Хорошо, я буду ждать, до свида-
ния.

Молодой человек уходил, а Нина 
смотрела ему вслед. И лишь когда 
его высокий силуэт совсем потерялся 
среди прохожих, медленно пошла до-
мой, прижимая к груди конверт с таин-
ственной фотографией…

Наталья Сергеевна, увидев Нину, 
всплеснула руками:

— Дочечка, что случилось, на тебе 
лица нет, ты не заболела? Переутоми-
лась, моя милая! Давай, скорее снимай 
пальто, и быстренько к столу, я твой 
любимый пирог с грибами испекла!

Нина посмотрела на мать и вдруг 
почувствовала себя маленькой, беспо-
мощной девочкой, которой так нужна 
родительская защита и любовь. Она по-
рывисто бросилась к женщине, крепко 
обняла ее за плечи, и вдруг разрыда-
лась, громко, громко.

— Да, что с тобой, Ниночка, тебя 
кто-то обидел, девочка моя?

Наталья Сергеевна ласково гладила 
Нину по растрепавшимся волосам, ста-
раясь заглянуть в ее глаза:

— Ну, что случилось, дочка?

— Мама, мамочка, я тебя очень, 
очень люблю, больше всех на свете, 
больше всех! Мы с тобой всегда бу-
дем жить вместе в этом нашем доме, 
правда?

— Конечно, я тоже люблю тебя 
больше всех на свете, мой милый коте-
нок. Что у тебя случилось?

— Мама, — Нина слегка отстрани-
лась от женщины, и, глядя глубоко в ее 
глаза, почти прошептала:

— Сейчас мне сказали, что ты мне 
не родная мать, что ты взяла меня в дет-
ском доме. У меня есть вот это, смотри, 
мама.

Дрожащей рукой девушка про-
тянула женщине конверт. Через не-
сколько мгновений они обе рассматри-
вали фотографию, оставленную Ко-
стей.

— Это же я, мама, да? Это я или 
другая девочка, просто очень похожая 
на меня? Я твоя дочь, мама?

Женщина долго молчала, словно 
собираясь с мыслями, ее лицо было 
спокойным, волнение выдавали лишь 
слегка дрожащие руки. Она собиралась 
с мыслями, и в наступившем молчании, 
Нина уже угадывала ответ.

Наталья Сергеевна, ласково глядя 
в широко открытые глаза дочери, 
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заговорила спокойно, словно ничего не 
случилось:

— Ты моя дочь, Ниночка, моя един-
ственная, самая желанная на земле! Всю 
свою жизнь я посвятила тебе. Разве мы 
виноваты в том, что тебя родила другая 
женщина, разве это не дает мне право 
называться матерью ребенка, которого 
я вырастила, которого я всегда лю-
била? Разве я не родная тебе? Разве ты 
мне чужая? Ты сама, Ниночка, ответь 
на эти вопросы. Даже если ты и у знала 
о том, что тебя родила не я, разве это 
что-то изменит в нашей с тобой жизни? 
Ты всегда будешь моей дочерью, а я — 
твоей матерью, правда? И не надо пла-
кать, моя хорошая девочка, мы ни-
когда не расстанемся, да? Я еще вы-
дам тебя замуж, буду нянчить внуков 
и учить с ними противную математику, 
как когда-то с тобой. И кто знает, мо-
жет быть, и они вырастут у нас матема-
тиками. Я буду хорошей бабушкой, как 
ты считаешь?

Нина крепко, крепко прижалась 
к матери, словно боясь ее потерять 
и, продолжая всхлипывать, зашептала:

— Ты самая лучшая мама на земле, 
спасибо тебе за все, моя дорогая ма-
мочка! Спасибо тебе.

Немного успокоив девушку, и успо-
коившись сама, Наталья Сергеевна 
шепнула:

— Подожди, я сейчас приду.

Она ушла в свою комнату и через 
несколько минут вернулась с канцеляр-
ской папкой в руках. В ней хранились 
документы об усыновлении девочки 
и точно такая же фотография, копию 
которой Нине оставил Антон.

— Твоя мама оставила эту фото-
графию в твоем личном деле вместе 
с письмом об отказе от родительских 
прав. Отказ оставили в доме малютки, 
а фото я попросила себе. Видимо, таким 
же образом этот снимок попал и к ро-
дителям твоего брата.

Девушка осторожно взяла фотогра-
фию и прочитала надпись на обратной 
стороне. Крупным, разборчивым по-
черком на ней была поставлена дата 

и место снимка, написано имя и фами-
лия женщины и ее детей: Ольга, Ни-
ночка и Костик Веренцовы.

Еще раз внимательнее рассмотрев 
фотографию, Нина снова расплакалась 
и крепко прижалась к матери.

Они сидели рядом долго, долго, ду-
мая о случившемся, на стене уютно ти-
кали ходики, на столе остывал вкусный 
пирог с грибами.

Потом мать и дочь проговорили по-
чти до утра, вместе листали семейный 
фотоальбом, вспоминали минувшие 
дни, вместе плакали и смеялись.

— Как жаль, что папа так рано умер, 
мама. Я так по нему скучаю, — сказала 
Нина, рассматривая похоронные фото-
графии отца. А у Кости умерла мама.

— Это очень тяжело, — согласилась 
женщина.

— Мама, а почему ты раньше мне не 
сказала о том, что я приемная дочь?

— Боялась, наверное, что ты не бу-
дешь меня любить. Да, я и не считала 
тебя приемной, терпеть не могу это 
слово! Ты просто моя, и все! Так что бу-
дем считать, что я ничего от тебя не 
скрывала.

— Расскажи мне, как это было, по-
чему вы выбрали именно меня?

— Тебе тогда было всего год и три 
месяца. Когда мы с папой пришли в дом 
малютки за сыном, ты очень сильно 

плакала, не знаю почему. А когда уви-
дела нас, потянула к нам ручки. Я тебя 
взяла, успокоила, и больше не захо-
тела с тобой расставаться, тогда я по-
чувствовала себя матерью, по-настоя-
щему, понимаешь? Ты тоже так крепко 
обхватила своими худенькими ручон-
ками мою шею, что все думали, я заберу 
тебя в тот же вечер. Так бы и было, если 
бы не формальности с оформлением 
бумаг. Папа тоже полюбил тебя сразу, 
ему казалось, что ты очень на него по-
хожа, а я всегда думала, что ты похожа 
на меня. Вот так ты у нас и появилась, 
наша девочка.

— Я всегда была так счастлива 
с вами, мама. Жаль, что не смогла ска-
зать за все спасибо отцу.

— Твоя любовь, доченька, была для 
него лучше любой благодарности, по-
верь мне. А теперь скажи, что ты ре-
шила о своем будущем? Я очень рада, 
что у тебя теперь есть брат. Похоже, что 
он хороший, порядочный человек. Это 
замечательно иметь кого-то близкого. 
Родители, сама понимаешь, на земле не 
вечны, папы уже нет, придет и мой че-
ред, такова жизнь. Мне будет спокой-
нее знать, что у тебя в жизни есть род-
ной человек. Это хорошо, Ниночка.

— Мама, не говори о смерти, ты 
меня пугаешь, пообещай больше ни-
когда так не говорить! А Косте я по-
звоню днем, сразу после работы. 
Можно я приглашу его к нам, угостим 
моего брата твоим самым вкусным на 
свете грибным пирогом?

— Конечно, я буду рада с ним по-
знакомиться, дочка.

Засыпая, Нина думала о своих за-
мечательных родителях, о своем нео-
жиданно появившемся брате, и у нее на 
сердце было спокойно и радостно. Тре-
вогу приносили лишь мысли о красивой 
кареглазой женщине с фотографии, но 
их Нина старалась прогонять из своего 
сознания. Нет, она еще не была готова 
впустить ее даже на мгновение в свою 
жизнь, в свою судьбу…

(Продолжение в следующем номере.)

Разве мы виноваты 
в том, что тебя родила 
другая женщина, разве 
это не дает мне право 
называться матерью 

ребенка, которого 
я вырастила, которого 
я всегда любила? Разве 
я не родная тебе? Разве 

ты мне чужая?

БОЖИЙ ВИНОГРАДНИК    6 43 2014 |   29



Дорожные знаки
На морях и океанах, на песках бескрайних 

пустынь, высоко за облаками 
в просторах небес, в ледяных полях севера 
и диких степях юга нет указательных 
столбов с названиями ближайших городов 
и расстояниями до них. Чем же пользуются 
люди для нахождения пути? Вы скажете: 
«Компасом!» Верно, компасом, но всегда ли 
был компас? А чем пользовались до него?

За сотни лет до изобретения компаса люди находили 
путь и направление по звездам и никогда не ошибались! Мо-
реплаватели передвигались днем по солнцу, а ночью по зве-
здам, и лучшего путеводителя не желали себе. Звезды ни-
когда не подводили, потому что никогда не меняли своего 
положения.

В наши дни громадные подводные лодки на дне океана 
пользуются новыми точными инструментами, но не обхо-
дятся без звезд. Уходя подо льды Ледовитого океана, они 
ориентируются по тем же звездам, расположение которых 
«запомнил» их указательный инструмент. Это замечатель-
ный инструмент, который снимает звездное небо до того, 
как лодка уходит под воду или под лед, и потом «по памяти» 
дает нужные указания. Эти указания всегда точны и безоши-
бочны.

Караваны в пустыне веками передвигались по звездам, 
предпочитая ночную прохладу для своих путешествий.

Человеку нужно что-то устойчивое, что никогда не ме-
няет своего положения, по чему можно было бы ориентиро-
ваться днем и ночью, и он находит такие указатели в небес-
ных светилах: солнце, луне и звездах.

Вот, и мы с вами находимся в пути. Мы совершаем путе-
шествие, которое называется «ЖИЗНЬ!». Нам тоже нужны 
указательные столбы, надежные карты, руководство, вечные 
светила. Где найти нам такие дорожные указатели? Бог дает 
их нам на страницах Своего вечного Слова — Библии. Его за-
коны и правила вечны, как вечен Он Сам. Дух Святой — наш 
Проводник на пути к вечной жизни. Вечная жизнь — наша 
цель. Ее дает нам Господь Иисус Христос. Он — наша путе-
водная звезда верная, неизменная, надежная.

На земле для земных путей — солнце, луна и звезды. На 
земле для духовных путей — Бог Отец, Бог Сын и Бог Дух 
Святой.
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Все живое с каждым годом
Вырастает для чего-то:
Подрастает лес дубовый,
Подрастает сад фруктовый.

Нужен дуб во всяком деле,
Сад — чтобы плоды мы ели.
Украшая лес зимою,
Стройной, дружною семьей

К солнцу потянулись елки.
Подрастают львы и волки,
Чтоб рычать им над добычей, —
У зверей такой обычай.

Крот растет, в земле чтоб рыться,
А орел — чтоб вверх стремиться,
Рыбы — чтобы плавать глубже,
Соловьи — чтоб петь получше.

Подрастают быстро дети.
Для чего? Должны ответить.
Я скажу вам, для чего расту:
Чтобы славу умножать Христу!

В Библии есть такой стишок: «Все делайте без ропота и сомнения» (Фил. 2:14).

Все — это значит то, что поручает мама, учитель в школе, Господь через 
Свое Святое Слово…

Один мальчик всегда ворчал. Встанет утром и, еще не проснувшись как 
следует, уже ворчит. То носки не может найти, то вода в кране слишком хо-
лодная, то еще что-нибудь. Своим постоянным ворчанием он портил настро-
ение всем в доме.

Мальчик был верующий, то есть верил в Господа Иисуса Христа, и мама 
постоянно напоминала ему о том, что Господь может помочь ему быть всем до-
вольным и никогда не ворчать. И он решил обращаться к Господу за помощ ью 
каждый раз, когда ему хотелось ворчать, что он и делал.

Однажды, помолившись Господу, он лег в постель всем довольный, а утром 
встал, посмотрел в окно и увидел, что идет мелкий дождь, как из сита, скуч-
ный… Ему захотелось поворчать, потому что он уже настроился на игру во 
дворе. Но он вовремя вспомнил наставление мамы, вытащил клей и бумагу 
и начал мастерить елочные игрушки для себя и своих товарищей. Пора была 
осенняя, и нужно было начинать готовиться к Рождеству.

Мама пришла, посмотрела и очень обрадовалась. Ее сынок сделал уже 
много разноцветных цепей, коробочек, вертушек, ангелочков и звездочек… 
Значит, покупать для елки ничего не нужно, можно лучше купить что-нибудь 
из одежды или тот пуховый платок для бабушки, о котором так давно меч-
тала мама.

Мама обняла мальчика и похвалила за то, что он смог полезно пронести 
дождливый день дома.

Со временем мальчик совсем отучился ворчать, и если не мог справиться 
с собою, тихонько просил помощи у Господа и всегда получал ее, а когда вы-
рос, все говорили, что он терпеливый и выдержанный, приветливый, услужли-
вый и полезный, добрый и отзывчивый. Он стал похожим на своего Господа, 
потому что из года в год учился от Него и полагался на Него.

Р У Б Р И К А

«ДЕТЛАНДИЯ»
П О С Т О Я Н Н А Я  В Е Д У Щ А Я

ИРИНА КОСТИКОВА

В дождливые дни
ДЛЯ 

ЧЕГО ТЫ 
РАСТЕШЬ?
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С праздником светлого 
Рождества! 

Пусть Божий свет
озарит долгий путь

вашей земной жизни.

Пусть с первой
рождественской звездой 

возродится в сердце любовь 
и вера.


